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FECHA:  AGOSTO  11  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Chofer  de  ADO  causa  tragedia   

  
Aprobó  60%  de  aspirantes  a  una  plaza  docente   

   Más  de  350  arrestos  en  Pachuca  en  Julio   

   DETIENEN  A  DOS  ASALTANTES   

  
  

  
Renovación  del  PRI,  cuando  el  CEN  indique  los  tiempos   

   SERÉ  IMPARCIAL:  CRESPO   

   Jugoso  el  bono  para  diputados  federales   

     

  
Revela  audio  apoyo  de  Padrés  a  Anaya   

   CNTE  inicia  bloqueos  en  Oaxaca;;  crea  oficina  patito  de  educación   

   Mexicana  100%,  la  reforma  energética:  Joaquín  Coldwell   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
ZONA  DIGITAL-   

  
Que  el  2  de  septiembre  del  presente  año  vence  el  plazo  para  la  designación  de  los  nuevos  integrantes  del  Consejo  General  del  
Instituto   Estatal   Electoral.   Bajo   la   responsabilidad   de   ese   órgano   colegiado   recaerá   la   organización   y   el   desarrollo   de   la  
elección  local  pa   
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Revisan   parque   vehicular   de   IEE   para   elección   de   2016:   El   consejo   general   del   Instituto   Estatal   Electoral  
(IEE)  de  Hidalgo  ordenó   la   revisión  de  103   vehículos  que   tiene  bajo   su   resguardo.  De  esta   forma  se  determinará   cuántas  
unidades  están  en  condiciones  para  ser  utilizadas  en  el  proceso  electoral  del  próximo  año.  De  acuerdo  con  el  presidente  del  
organismo  electoral,  Mario   Ernesto   Pfeiffer   Islas,   el   parque   vehicular   del   instituto   se   fue   adquiriendo  durante   los   procesos  
electorales  pasados,  por  ello  hay  algunos  automotores  que  ya   cumplieron   su   ciclo  de   funciona
poco  más  de   100   vehículos   y   lo   que   se  ha  hecho,  hasta  este  momento,  es  analizar   las   condiciones  de   los  mismos   con  el  

l  consejero,  estos  
vehículos  iban  a  ser  vendidos  al  propio  personal  que  labora  en  el  IEE,  ya  que  resultaba  costoso  darles  mantenimiento,  pagar  
sus  derechos  y  servicios  y  el  alquiler  del  espacio  para  su  resguardo.  A  la  par  se  planteó  la  posibilidad  de  alquilar  un  parque  

que   con   la   venta   de   estos   vehículos   no   alcanzaría   a   contratar   una   flotilla   de   autos   para   hacer   frente   a   las   elecciones  

organización  de  las  elecciones  en  los  84  municipios  del  estado.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  09)  
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Capital  Hidalgo-Entrega-   recepción  será  con  pulcritud:  Pfeiffer:  Al  quedar   fuera  de   la  carrera  en   la   renovación  del  
órgano  electoral  local,  el  aún  presidente  del  IEEH,  aseguró  que  en  este  momento  lo  que  le  ocupa  es  la  entrega  del  instituto.  
Luego  de  conocer  el  resultado  del  ensayo  presencial,  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  señaló  que  el  proceso  de  entrega  recepción  
del   Instituto  Estatal  Electoral   (IEEH)  se   llevará  a  cabo  con  pulcritud.  Cuestionado  en  relación  a  qué   le  espera  una  vez  que  
concluya  su   labor  como  consejero  presidente,  respondió:   Ni  siquiera   lo  he  pensado,  estoy  abocado  a  hacer   la  entrega  del  
instituto  que  sea  con   toda  pulcritud,   con  diligencia  al  nuevo  consejo  y  específicamente  al  nuevo  presidente   No  obstante,  
recordó  que  no  está  del  todo  separado  del  tema  académico,  además  de  contar  con  la  profesión  de  abogado.  En  relación  al  
resultado  del  ensa
incon te  del  resultado  de  la  revisión  de  quienes  sí  la  solicitaron.  Sobre  el  
resultado,  el  conse
revisar  desde  dos  perspectivas:   la   forma  y  el   fondo.  Recordó  que  el   tema  que   le   tocó  disertar   fue  el  de  Financiamiento  a  
Partidos  Políticos,  en  el  cual  mantuvo  su  posicionamiento  sobre  el  federalismo,  y  cómo  le  parece  que  se  invade  la  esfera  local,  

no  sé  si  no  gustó  la  forma  o  el  fondo (Verónica  Ángeles,  página  02)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Crónica-Agilizan  panistas  la  afiliación:  Realizará  el  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  una  elección  interna  confiable,  gracias  
a  la  actualización  de  su  sistema  de  afiliación,  indicó  Belem  Ortega  Araiza,  directora  de  Afiliación  del  Comité  Directivo  Estatal  
(CDE).  Comentó  que  este  nuevo  sistema  surgió   luego  de   la  reestructuración  de  estatutos  del  partido  y  tiene   la  finalidad  de  
que  quienes  deseen  formar  parte  de   las  filas  blanquiazules  puedan  hacerlo  desde  cualquier   lugar  mediante   internet.  Según  
datos  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  el  padrón  de  militantes  del  PAN  es  de  220  mil  568,  de  los  cuales  3  mil  794  son  de  
Hidalgo.   En   la   página   de   internet   del   Registro   Nacional   de   Militantes,   el   instituto   político   recibe   peticiones   de   ingreso   y  
bloquea  los  trámites  de  solicitud  cuando  se  tiene  más  de  una  solicitud,  con  la  finalidad  de  evitar  duplicidades  y  así  contar  con  
un  padrón  más  confiable.  Al  igual  que  el  proceso  de  afiliación  vía  electrónica  se  creó  el  mecanismo  de  refrendo  con  lo  cual  la  
manifestación   de   la   voluntad   del   militante   de   continuar   afiliado   al   PAN   se   da   a   través   de   actividades   partidistas   y  
comunitarias.  (Jocelyn  Andrade,  página  03)  
Plaza  Juárez-Continúa  proceso  de  afiliación  a  la  institución  política  albiazul:  (Oscar  Raúl  Pérez  Cabrera,  página  
05A)  
El  Independiente-Fuertes  Indicios-  
¿Y  para  qué  necesita  dinero  el  PT?:  
Arturo  Aparicio  Barrios  dirigente  estatal  del  PT  se  quejó  de  que  llegan  a  cuenta  gotas  las  prerrogativas  para  dicho  instituto.  La  
pregunta  es  ¿para  qué  necesita  dinero  un  instituto  en  la  antesala  de  la  extinción?  
No   debe   ser   fácil   estar   con   la   preocupación   en   el   juicio   por   la   sobrevivencia,   la   renta   del   edificio   sede,   los   sueldos   y   las  
mensualidades  de  los  automóviles  también  agobian  a  los  vitalicios  líderes  del  partido  de  la  estrella.    
(Redacción,  página  02)  
El  Independiente-Fuertes  Indicios-  
¿Traición  perredista?  
Ramón  Flores  Reyes  presidente  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  explicó  que  como  parte  de  la  revisión  de  estructuras  
encontró  comités  municipales  que  no  se  sumaron  a  la  anterior  campaña.  Vaya,  parece  que  la  traición  se  contagia  y  trasminó  
desde   las   altas   esferas   hasta   los   niveles   más   discretos   de   perredismo.   Más   vale   que   el   profe   aproveche   la   aparente  
renovación  que  se  avecina  con  la  salida  de  Navarrete  o  al  PRD  lo  aniquilará  el  fuero  amigo.    
(Redacción,  página  02)  
El  Independiente-PRI  Hidalgo,   imparcial  durante  renovación  de  dirigencia  nacional:  Como  presidente  estatal  del  
PRI  Ricardo  Crespo  Arroyo  dijo  que  será  imparcial  durante  el  proceso  de  renovación  de  la  dirigencia  nacional  de  su  partido.  
El  próximo  17  de  agosto  el  ahora  diputado  federal  con  licencia  Manlio  Fabio  Beltrones  acudirá  a  registrarse  como  candidato  a  
la   presidencia   nacional   del   Partido   Revolucionario   Institucional   como   candidato   de   unidad.   Ante   la   llegada   del   político  
sonorense,  el  dirigente  estatal  priista  fue  cuestionado  sobre  qué  personajes  de  la  política  hidalguense  serán  los  beneficiados  y  
quiénes   saldrán   perjudicados,   pero   prefirió   asegurar   que   él   será   imparcial   durante   el   proceso   de   elección.  

  una  imparcialidad  total,  esperaré  los  registros,  trabajaremos  a  favor  de  la  unidad  y  cuando  
  

Sin  embargo  algunos  sectores  del  priismo  local  reconocen  simpatía  por  Beltrones,  al  respecto  Crespo  Arroyo  pidió  a  la  prensa  
  

Hasta  el  momento  se  desconoce  si  el  PRI  Hidalgo  prepara  alguna  recepción  al  candidato  de  unidad  para  la  dirigencia  nacional  
después  que  la  semana  pasada  personal  del  diputado  federal  con  licencia  dio  a  conocer  una  gira  por  diferentes  entidades  del  
país.  Sobre  la  renovación  de  la  dirigencia  estatal,  Ricardo  Crespo  mencionó  que  espera  los  términos  que  marque  el  Ejecutivo  
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nacional  con  el  próximo  dirigente  para  el  tema  local.  (José  Manuel  Martínez,  página  04)  
El  Independiente-Detecta  PRD  comités  que  no  apoyaron  sus  campañas:  Como  parte  del  balance  de  la  elección  de  
diputados  federales  en  Hidalgo,  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  detectó  comités  municipales  que  no  apoyaron  
las  campañas  de   los  candidatos  perredistas.  La   revisión  consiste  en  constatar  que   los  comités  municipales   tengan  oficinas,  
sesionen   con   regularidad   y   elaboren  plan   de   trabajo.  Hasta   el  momento   fue   analizado   el   actuar   de   30  de  un   total   de   84.  
Por   tanto   el   partido   no   ha   entregado   prerrogativas   a   aquellos   comités   que   no   fueron   supervisados.  
Tras   evitar   mencionar   a   los   comités  municipales   que   no   cumplieron   su   labor   partidista,   el   dirigente   Ramón   Flores   Reyes  

  Las  estructuras  identificaron  

  
Previo  a  que  el  comité  nacional  llamó  a  reorganizar  al  partido,  el  PRD  Hidalgo  ya  había  iniciado  proceso  de  análisis  con  tal  de  
subsanar  deficiencias  en  vísperas  de  la  elección  del  próximo  año.  Como  parte  de  los  nueve  puntos  para  renovar  al  sol  azteca,  

s  que  ver   la   lealtad  al  
  

  (Víctor  Valera,  página  06)  
El  Independiente-Pedir   El  PT  estima  que  durante  la  semana  llegará  a  Hidalgo  
un   interventor   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)   para   supervisar   los   bienes   petistas   como   parte   del   proceso   de  
desaparición  que  enfrenta  y  que  será  definido  el  19  de  agosto.  La  dirigencia  petista  analiza  enviar  oficio  al  regidor  de  Mineral  
de  la  Reforma  Mariano  Torres  L estrade  para  que  regrese  vehículo  con  la  finalidad  de  cumplir  con  este  proceso  de  auditoría.  
De  acuerdo  con  Aparicio  Barrios,  el  interventor  del  INE  no  debe  auditar  las  prerrogativas  del  partido  hacia  los  estados,  ya  que  
entorpece  el  ejercicio  de  recursos.  Durante  el  actual  mes  el  Partido  del  Trabajo  no  ha  recibido  prerrogativas  de  su  dirigencia  
nacional,  mientras  que  en   julio  solo   le  depositaron  el  50  por  ciento  de   lo  autorizado,  aseguró.  Ante  este  escenario  Aparicio  
Barrios  pidió  apoyo  de  compañeros  petistas  del  Estado  de  México  con  la  finalidad  de  cubrir  salarios  de  trabajadores  durante  el  
mes  anterior.   a  de  ellas  dimos  el  50  por  ciento  y  tras  recibir  el  apoyo  de  la  entidad  

  Durante  el  proceso  de  desaparición  que  enfrenta,  la  dirigencia  del  Partido  del  Trabajo  solicitó  
el   apoyo   del   Movimiento   Regeneración   Nacional   (Morena),   pero   hasta   el   momento   no   recibió   respuesta.  
Al  faltarle  centésimas  para  alcanzar  el  3  por  ciento  de  la  votación  nacional  que  garantice  su  continuidad  como  partido,  el  PT  
busca  conseguir  esos  sufragios  en  los  tribunales  electorales  al  eliminar  casillas.  (Víctor  Valera,  página  06)  
El   Independiente-Instalará  PAN  56  centros  de   votación:   La   comisión   auxiliar   del   PAN   iniciará   hoy   la   repartición   de  
boletas,  urnas  y  mamparas  hacia   los  56  centros  de  votación  en  Hidalgo  para  que  los  panistas  elijan  a  su  próximo   dirigente  
entre   Javier   Corral   o  Ricardo  Anaya,   el   próximo  domingo.   Son   7  mil   398  militantes   albiazules   con  derecho   a   voto,  mismo  
número   de   boletas   que   desde   la   semana   anterior   están   resguardadas   en   el   comité   estatal.   La   comisión   auxiliar   arma   los  
paquetes   que   enviará   a   los   56   centros   de   votación   que   serán   instalados   en   los   comités   directivos   municipales.   Están  
conformados  por  boletas,  urnas,  mamparas,  tinta  indeleble  y  lona  sobre  el  voto  libre.  Será  una  mampara  por  cada  centro  de  
votación  y  la  jornada  del  domingo  iniciará  a  partir  de  las  10  y  concluirá  a  las  17  horas,  informó  Martha  Sánchez  Hernández,  
presidenta  de  la  comisión  auxiliar  estatal.  Durante  entrevista  informó  que  los  centros  de  votación  estarán  conformados  por  un  
presidente,  secretario,  escrutador  y  un  representante  de  ambos  candidatos.  Sánchez  Hernández  aseguró  que  hay  condiciones  
para  que  todos  los  panistas  del  estado  acudan  a  sus  comités  municipales  con  la  finalidad  de  que  ejerzan  su  derecho  a  elegir  
al   próximo  dirigente  nacional.   Los   centros  de  votación  están  en  Acatlán,  Acaxochitlán,  Actopan,  Agua  Blanca,  Alfajayucan,  
Almoloya,   Atitalaquia,   Atlapexco,   Atotonilco   de   Tula,   Atotonilco   el   Grande,   Calnali,   Cardonal,   Chilcuautla,   Cuautepec,  
Epazoyucan,   Huasca,   Huautla,   Huehuetla.   Huejutla,   Huichapan,   Ixmiquilpan,   Jaltocán,   Metepec,   Mineral   de   la   Reforma,  
Mixquiahuala,  Nicolás  Flores,  Nopala,  Pachuca,  Pisaflores,  Progreso,  San  Agustín  Tlaxiaca,  San  Bartolo  Tutotepec,  San  Felipe  
Orizatlán.  Santiago  Tulantepec,  Singuilucan,  Tasquillo,  Tecozautla,  Tepeapulco,  Tepeji,  Tepetitlán,  Tezontepec,  Tianguistengo,  
Tizayuca,   Tlanalapa,   Tlanchinol,   Tolcayuca,   Tula,   Tulancingo,   Xochiatipan,   Yahualica,   Zacualtipán,   Zapotlán,   Zempoala   y  
Zimapán.  (Víctor  Valera,  página  06)  
Capital  Hidalgo-Renovación  del  PRI,  cuando  el  CEN  indique  los  tiempos:  El   líder  estatal  del  PRI,  Ricardo  Crespo  
Arroyo,   reveló   que   será   la   nueva   directiva   del   Comité   Ejecutivo   Nacional,   la   encargada   de   organizar   la   re-
novación   del   comité   estatal   tricolor,   en   la   cual,   afirma   que   los   aspirantes   deberán   esperar   los   tiempos   para   hacer  
públicas   sus   aspiraciones.   Aclaró   que   de   manera   personal,   el   tema   aún   no   está   en   la   mesa,   hasta   que   se   concluya   la  
renovación  de   la  dirigencia  nacional.  Además,  Ricardo  Crespo  negó  que  se  tomaran  decisiones  para  evitar   la  promoción  de  
aspirantes  por  algún  cargo  en  los  próximos  proce
aspirantes  que  desean  participar  como  candidatos  del   tricolor  en  2016,   transmitirán  primero  el  mensaje  de  unidad  que  ha  
caracterizado  al  tricolor,  para  luego  tomar  decisiones  en  los  distintos  liderazgos  a  fin  de  ser  los  representantes  populares.  Por  
último,  Crespo  Arroyo  no  descartó  la  alternativa  de  volver  a  formar  parte  de  la  dirigencia  estatal  de  su  partido;;  sin  embargo,  
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estoy  en  la  posibilidad  de  seguir  trabajando  donde  mi  partido  considere  y  en  el  espacio  que  decida (Yina  Bautista,  
primera  plana)  
El   Sol   de   Hidalgo-EXPULSARÁN   DEL   PT   a   QUIEN   acepte   CANDIDATURAS:   Serán   expulsados   aquellos   militantes  
petistas  que  realicen  acuerdos  con  otros  organismos  políticos  para   integrar  alguna  planilla  en   las  elecciones  municipales  de  
2016,  sin  el  conocimiento  o  autorización  del  Partido  del  Trabajo  (PT),  pues  mantendremos  el  registro  nacional  para  contender  
en  almenos  40  municipios,  las  30  diputaciones  y  la  gubernatura.  Esto  lo  declaró  Arturo  Aparicio  Barrios,  dirigente  estatal  del  
PT,  quien  reconoció  que  tanto  Morena  como  el  PRD  han  invitado  a  militantes  y  simpatizantes  petistas  para  encabezar  planillas  
de   Ayuntamientos,   cuestión   que,   consideró,   se   debe   a   la   efervescencia   política   que   ya   causan   los   próximos   comicios  
municipales.   "Somos   partidarios   de   escuchar   a   la   gente.   El   tema   de   la   atención   se   les   da,   pero   que   se   defina   en   este  
momento,  no.  Incluso  hemos  platicado  el  asunto  de  que  alguien  quiera  platicar  las  condiciones  de  su  municipio  por  ser  muy  
específicas  para  participar  en   la  elección,   y  de   repente  algún  partido  político   le  propone  un  acuerdo,  pues   le  decimos  que  
primero  platiquemos  internamente",  explicó.  Abundó  en  lo  anterior:  "Si  ellos  toman  acuerdos,  sin  que  la  dirigencia  estatal  esté  
completamente  enterada  o  autorizada,  pues  nosotros  concretamente  haríamos   lo  conducente:  expulsarlos".  En  cuanto  a   la  
participación  del  PT  en   las  próximas  elecciones,   señaló  que   registrarían   candidatos  en  al  menos  40  ayuntamientos,   las   30  
diputaciones   y   la   gubernatura,   contendiendo   solo,   que   es   a   lo   que   se   prepara   todo   partido,   aunque   no   descartó   alguna  
coalición  en  lo  futuro  tras  mantener  el  registro  nacional.  Señaló  que,  por  lo  pronto,  ningún  petista  aceptó  los  ofrecimientos  de  
Morena  o  PRD,  hechos  a  través  de  comités  municipales,  por  lo  que  continúan  las  reuniones  regionales  en  las  que  se  informa  
el  proceso  con  el  que  defienden  su  permanencia  como  partido  político,  que  llegó,  incluso,  a  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  
Nación.  El  primer  panorama  para  la  elección  de  2016,  agregó,  es  contender  solos,  a  fin  de  no  depender  de  coaliciones  que  en  
el  último  momento  sean  canceladas.  El  segundo  escenario,  añadió,  es  la  coalición,  lo  cual  podría  dialogarse  a  finales  del  año  a  
fin  de  concretar  su  registro  el  próximo  mes  de  febrero.  Finalmente,  respecto  a  las  reuniones  regionales,  dijo  que  la  última  se  
desarrolló  en  Eloxochitlán,  para   informar  a  los  petistas  que  tienen  80  por  ciento  de  seguridad  en  mantenerlo.  (Redacción,  
Ojo:  Política)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
El  Sol  de  Hidalgo-IMPUGNACIÓN  de  2014  apenas  LLEGA  al  TRIBUNAL  Electoral:  El  Tribunal  Electoral  del  Estado  de  
Hidalgo  (TEEH)  recibió  lo  que  es  el  primer  juicio  de  protección  de  los  derechos  político-electorales  del  ciudadano  (JDC)  que  
impugna  la  renovación  de  una  dirigencia  municipal,  en  este  caso  del  PAN  y  en  Acaxochitlán,  que  presentó  Néstor  Noé  Jiménez  
Santos   contra   la   Comisión   de   Asuntos   Internos   del   Comité   Ejecutivo   Nacional   (CEN)   panista.   Esto   lo   dio   a   conocer   el  
magistrado  electoral  Manuel  Alberto  Cruz  Martínez,  quien  apuntó  que  el  expediente  fue  remitido  el  21  de  junio  pasado,  fecha  
correspondiente   al   periodo   vacacional   del   órgano   jurisdiccional,   por   lo   que   su   radicación   se   dio   la   semana   anterior,  
turnándose  a  su  persona  para  emitir  una   resolución  al   respecto.  Añadió  que  Jiménez  Santos  alega   falta  de   legalidad  en   la  
elección  de  la  dirigencia  municipal  panista  en  Acaxochitlán,  aunque  no  se  cuenta  con  la  información  necesaria  porque  el  CEN  
del  PAN  no  envió  documentos  necesarios,  como   la  convocatoria  emitida  para  renovar  ese  comité  municipal,  al   igual  que   la  
reglamentación   complementaria.   Aunque   los   partidos   políticos   cuentan   con   autonomía,   precisó   Cruz   Martínez,   no   pueden  
estar   sobre   lo   que   ordenan   tanto   la   Constitución   Política   de   los   Estados  Unidos  Mexicanos   como   las   leyes   generales   ni   el  
código  estatal  en  materia  electoral,  puntualizando  que  requerirá  al  CEN  panista  el  envío  de  la  documentación  complementaria.    
"Solo  sí  tendremos  elementos  suficientes  para  emitir  una  sentencia",  agregó  Cruz  Martínez,  quien  apuntó  que  este  caso  es  el  
primer  JDC  presentado  contra  la  renovación  de  un  comité  directivo  municipal,  luego  del  que  protagonizaron  los  candidatos  a  
la  dirigencia  estatal  del  PAN  en  Hidalgo.  EL  PLEITO,  DESDE  DICIEMBRE  DE  2014  Conforme  a  una  cédula  de  fijación,  el  
medio  de  impugnación  promovido  por  Jiménez  Santos  se  publicó  las  20:00  horas  del  14  de  enero  de  2015  en  los  estrados  del  
CEN  panista,  que  lo  recibió,  a  su  vez,  a  las  17:58  horas  del  11  de  diciembre  de  2014,  y  turnado  posteriormente  a  la  Comisión  
de   Asuntos   Internos   del   PAN.   "Por   el   que   se   presenta   escrito   por   el   cual   solicita   se   confirme   la   ilegibilidad   de   la   planilla  
encabezada  por  Fulgencio  Vargas  Vargas,  tal  y  como  se  hizo  del  conocimiento  en  la  Asamblea  Municipal  del  Comité  Directivo  
Municipal  del  Partido  Acción  Nacional  en  el  municipios  de  Acaxochitlán,  celebrada  el  07  de  diciembre  de  2014",  establece  la  
cédula  de  fijación,  en   la  que  el  caso  tiene  número  de  expediente  CAI-CEN-011/2015,  y   lo   firma  José  Roberto  Orea  Zárate,  
secretario  técnico  de  la  Comisión  de  Asuntos  Internos.  (Redacción,  Ojo:  Política)  
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C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Busca   PRD   crear   órgano   que   blinde   elección   2016:   La   bancada   del   Partido   de   la   Revolución   Democrática  
(PRD)   en   el   Congreso   local   presentará,   durante   el   periodo   de   la   diputación   permanente,   una   iniciativa   para   que   crear   la  
Procuraduría   Social,   que   blinde   el   proceso   electoral   de   2015-2016.   De   acuerdo   con   el   coordinador   de   la   bancada   del   sol  
azteca,  Celestino  Ábrego  Escalante,  se  trataría  de  un  órgano  descentralizado  encargado  de  vigilar,  entre  otras  cosas,  que  los  
programas  sociales  no   tengan  un  sesgo  político  o  estén  condicionados.  Por  ello,  dijo  el   legislador   local,  es   importante  que  
dicha   procuraduría   esté   legalmente   constituida   antes   de   que   inicie   el   proceso   electoral   2015-2016   para   renovar   la  

dar   el  

coordinador  de  los  diputados  perredistas.  Entre  otras  funciones,  añadió  Ábrego  Escalante,  este  órgano  atendería  a  cualquier  
ciudadano   que   se   sienta   discriminado   o   excluido   en   los   distintos   programas   sociales   del   estado,   para   exigir   que   se   les  
garantice  derecho  al  acceder  a  apoyos  gubernamentales  sin  distingo.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  07)  
Crónica-Bonificación  millonaria  para  los  10  legisladores  federales:  Recibirán,  cada  uno  de  los  10  diputados  federales  
de  Hidalgo,  1  millón  112  mil   322.92  pesos  al   finalizar   las  actividades  de   la   LXII   Legislatura  el  próximo  31  de  agosto,  este  
monto   incluye   dieta  mensual,   prestaciones,   pago   proporcional   de   aguinaldo   y   otros.   Aunque   el   presidente   del   Comité   de  
Administración  de   la  Cámara  de  Diputados,  Williams  Oswaldo  Ochoa  Gallegos,   confirmó  en  un   comunicado  de  prensa  que  
ningún  diputado   federal  absorberá  un  bono  especial  al  concluir   la  Legislatura,  pues  en  el  presupuesto  de  egresos  2015  no  
contemplan  recursos  por  gratificación  de  este  tipo.  Sin  embargo,  cada  legislador  obtendrá  su  sueldo  y  las  prestaciones  de  ley,  
que  incluyen  dieta  mensual,  fondo  de  ahorro  y  parte  proporcional  del  aguinaldo.  De  acuerdo  con  el  portal  de  la  Cámara  de  
Diputados,   en   el   apartado   de   Transparencia,   al   mes   un   diputado   federal   recibe   148   mil   558   pesos   por   dieta,   asistencia  
legislativa  y  atención  ciudadana,  más  los  93  mil  pesos  de  la  parte  proporcional  del  aguinaldo,  así  como  2  mil  780  pesos  de  
vales   de   despensas,   entre   otros   beneficios   como   el   fondo   de   ahorro,   que   depende   lo   que   cada   representante   depositó  
durante   su   actividad   parlamentaria.   Los   10   diputados   que   integran   la   bancada   hidalguense,   ocho   del   Revolucionario  
Institucional   (PRI):   Mirna   Hernández,   Emilse   Miranda,   Dulce   Muñiz,   Darío   Badillo,   José   Antonio   Rojo,   Francisco   González,  
Martha  Gutiérrez  y  Edith  Avilés;;  Erick  Marte  Rivera  de  Acción  Nacional  (PAN)  y  Pedro  Porras  Pérez  del  Partido  de  la  Revolución  
Democrática   (PRD),  conseguirán  en   total  11  millones  123  mil   229.2  pesos.  NI  TAN  ACTIVOS.  Según   la  página  web  de   la  
Cámara  de  Diputados,  exhibe  que  la  única  representante  a  la  que  el  pleno  aprobó  alguna  iniciativa  fue  a  Mirna  Hernández,  
que   reformó   la   Ley   General   de   Asentamientos   Humanos   para   reubicar   zonas   habitadas   que   reciben   efectos   del   cambio  
climático.   En   contraste,   pese   a   la   constante   presentación  de   iniciativas,   ninguno  de   los   nueve   restantes   consolidó   el   aval.   
(Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
Crónica-Apuntalan  ya  armonización  de  la  ley  para  transparencia:  Antes  de  concluir  el  año  podría  quedar  armonizada  
la   Ley   de   Transparencia   local   con   la   federal,   afirmó   el   diputado  Rosalío   Santana  Velázquez,   presidente   de   la  Comisión   de  
Transparencia  del  Congreso  hidalguense.  Señaló  que  durante  todo  el  año  la  comisión  trabaja  con  diferentes  instancias  como  
Secretaría  de  Contraloría  estatal,  Auditoría  Superior  del  Estado  de  Hidalgo,  Instituto  Hidalguense  para  el  Desarrollo  Municipal,  
síndicos,   regidores,   contralores   municipales   y   el   propio   Instituto   de   Acceso   a   la   Información   Pública   Gubernamental   de  
Hidalgo.  La   finalidad  es  realizar  un  proyecto  basado  en  experiencias  de  estas   instancias  y  que  no  sólo  se  alinee  con   la   ley  

emple  situaciones  producto  de  la  práctica;;  
con  todo  el  trabajo  realizado  haremos  una  ley  que  cumpla  los  lineamientos  federales,  pero  también  con  experiencias  de  las  

(Jocelyn  Andrade,  página  04)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Pos  primeva  vez  un  resultado  positivo  en  examen  docente:  Por  vez  primera,  los  resultados  del  examen  de  
ingreso  a  Educación  Básica  dejaron  un  saldo  positivo  para  los  docentes  de  la  entidad,  luego  de  que  59.34  por  ciento  de  los  

ñar   esas   funciones.  
conocimientos  y  habilidades  para  ejercer  la  función,  40.66  por  ciento  de  los  profesores  hidalguenses  que  presentaron  el  test,  
reprobó.  De  acuerdo  con  los  resultados  publicados  por  la  Secretaría  de  Educación  Pública  (SEP),  de  los  mil  992  sustentantes  
que   realizaron   las  pruebas  del  11  al   19  de   julio  en   11   sedes  de  aplicación  ubicadas  en  Pachuca,   Tulancingo,   Ixmiquilpan,  

ejercer   el   puesto   por   el   que   concursaron.   Según   el  
Servicio   Profesional   Docente,   de   los   mil   182   que   acreditaron   las   pruebas,   que   equivale   a   59.34   por   ciento,   234   fueron  
ubicados  en  el  nivel  de  desempeño  A,  que  es  la  máxima  ponderación  para  los  exámenes  de  conocimientos  y  habilidades  para  
la   práctica   docente,   y   habilidades   intelectuales   y   responsabilidades   ético-profesionales.   Otros   353   pertenecen   al   grupo   de  

ima  para  acceder.  Con  
estas  cifras,  el  estado  se  coloca  como  el  séptimo  a  nivel  nacional  con  mejores  resultados  en  esta  evaluación,  sólo  debajo  de  
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Federal,  con  62.07;;  Baja  California,  con  61.94;;  Nuevo  León,  con  61.30,  y  Zacatecas,  con  60.38  por  ciento.  Los  peor  evaluados  
fueron  Guerrero,  con  72.04  por  ciento  de  reprobados,  y  Tabasco,  con  74.04  por  ciento.  La  selección  de  docentes  de  nuevo  
ingreso  se  dividió  en  dos  convocatorias:  pública  y  abierta;;  y  egresados  de  normales.  Con  este  nivel  de  desagregación,  en  la  
convocatoria  pública,  40.71  por  ciento  de   los   sustentantes  hidalguenses  no  es   idóneo.  Mientras  que  en   la  convocatoria  de  
egresados  de  escuelas  normales,  36.70  por  ciento  no  obtuvo  calificación  aprobatoria.  Por  ejemplo,  en   la  convocatoria  para  
egresados   de   normales,   para   educación   primaria   180   tuvieron   perfil   idóneo,   pero   sólo   52   se   ubicaron   en   el   nivel   de  
desempeño  A   el  más  alto-,  mientras  que  67  se  colocaron  en  el  C.  En  cambio,  en  la  convocatoria  pública  y  abierta,  también  
para  educación  primaria,  sólo  59  resultaron  idóneos;;  sólo  11  pertenecen  al  grupo  de  desempeño  A.  Para  telesecundaria,  73  
egresados   de   normales   acreditaron   las   pruebas.   En   la   convocatoria   pública   y   abierta   sólo   dos   profesores   aprobaron   para  
enseñanza  artística  en  primaria.  A  nivel  nacional,  52  por  ciento  de  los  profesores  acreditó  los  exámenes  de  ingreso;;  48  por  
ciento  reprobaron.  Los  resultados  corresponden  a  31  estados,  con  excepción  de  Chiapas,  donde   la  evaluación  se  aplicó   los  
días  28  y  29  de  julio  pasado  y  los  exámenes  se  encuentran  en  fase  de  calificación,  por  lo  que  en  este  caso  se  publicarán  al  
término   de   la   próxima   semana,   aclaró   la   SEP   a   través   de   un   comunicado   de   prensa.   Con   la   publicación   de   resultados  
concluyen   los   concursos   de   oposición   ordinarios   del   ciclo   escolar   2015-2016,   referidos   a   la   evaluación   para   el   ingreso   a  
funciones  docentes  y   técnico  docentes,  así   como   la  promoción  a  cargos  con   funciones  de  dirección,   supervisión  y  asesoría  
técnica  pedagógica  en  la  Educación  Básica  y  Media  Superior.    (Axel  Chávez,  página  04)  
Milenio-Solo  178  aprobaron  examen  para  Servicio  Profesional  Docente:  (Nielsen  Hernández,  página  08)  
Crónica-Reconoce  DIFH  alcance  de   los  adultos  mayores:   Los  adultos  mayores   representan  una  pieza  angular  en  el  
gobierno  que  encabeza  Francisco  Olvera,  en  el  entendido  que  la  experiencia  de  cada  una  de  las  personas  de  edad  avanzada  
es  ejemplo  del  camino  de  perseverancia  para  el  resto  de  las  generaciones  con  mejor  calidad  de  vida,  sentenció  la  presidenta  
del  Patronato  del  Sistema  para  el  Desarrollo  Integral  de  la  Familia  en  Hidalgo  (DIFH),  Guadalupe  Romero,  al  poner  en  marcha  
los  XI  Juegos  Estatales  Deportivos  y  Culturales  Selectivos  de  las  Personas  Adultas  Mayores  a  Nacionales  del  Inapam.  Refirió  
ante  adultos  mayores  del   estado  que  este  sector  social   requiere  atención  permanente,  por  ello  se   trabaja  con  un  enfoque  
definido  que  permita  generar  una  mejor   calidad  de   vida  para  estas  personas   en   todas   las   regiones.  Añadió  que   todos   los  
niveles  deben  trabajar  con  objetivos  muy  precisos,  que  ofrezcan  resultados  en   todas   las  áreas  como  sucede  en  el  Mes  del  
Adulto  Mayor.  Indicó  que  para  el  gobernador  Francisco  Olvera  también  es  un  compromiso  generar  mejores  condiciones  de  
desarrollo  para  personas  de  edad  avanzada,  por  ello  el  trabajo  coordinado  resulta  fundamental  para  propiciar  resultados.  Por  
su  parte  el  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García,  expuso  que  el  sector  representa  experiencia,  perseverancia  y  honradez,  por  
ello   los   juegos   en   los   que   tomarán   parte   son   una   posibilidad   idónea   para   demostrar   el   talento.   Sostuvo   que   en   el   caso  
específico  de  Pachuca  se  trabaja  para  fortalecer  el  área  de  atención  a  los  adultos  mayores,  con  el  propósito  de  mejorar  sus  
condiciones  y  promover  una  vejez  que  sea  un  ejemplo  para  el  resto  de  la  sociedad.  (Milton  Cortés,  página  05)  
Milenio-Continuarán  apoyos  para  adultos  mayores  en  Hidalgo:  Inapam:  (Fannia  Cadena,  página  08)  
Capital  Hidalgo-DIFH  impulsa  actividades  para  adultos  mayores:  (Ivet  Pasquel,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-Eventos  culturales  y  deportivos  para  adultos  mayores:  (Liliana  Castillo,  página  02A)  
Plaza   Juárez-Arrancan   juegos   estatales   deportivos   y   culturales   del   INAPAM:   (Alejandra   Vera   Asiain,   página  
03A)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
La  oferta  de  los  partidos  II  
  
Ante  el  escenario  político  nacional  de   renovación  en   las  dirigencias  del  PRI,  PAN  y  PRD,   los   institutos  con  sede  en  Hidalgo  
deben   replantearse   la   forma  en   cómo  se  están   llevando   las   riendas  de   sus  propias  estrategias   con  miras  a   la  elección  del  
siguiente  año.  En  el   caso  de   la  oposición  es  una   realidad  que  deben,   como  obligación  y  necesidad,   replantearse   todas   las  
posibilidades  con  que  cuentan  para  la  elección  del  siguiente  año.  Y  me  refiero  a  oposición  a  los  que  incluso  han  sido  aliados  
del  partido  hegemónico,  que  han  servido  de  buena  plataforma  pero  que  al   final   también  han  quedado  relegados  del  mapa  
político  estatal.  En  primer  término  está  Acción  Nacional  en  Hidalgo,  un  partido  que  ha  gravitado  de  forma  casi  espeluznante  a  
las  oficinas  del  poder  en  Plaza  Juárez,  que  puede  pasar  de  ser  segunda  fuerza  política  a  penúltima  o  última;;  con  dos  o  un  
diputado  en  el  Congreso  local,  y  que  a   la  siguiente  votación  de  alza  con  hasta  10  alcaldías.  Así  es  el  panismo  hidalguense,  
inestable.  Por  ello  deben  buscar  mantener  una  línea  de  trabajo  que  les  permita  tener  militancia  no  solo  activa  sino  consciente  
de  que  no  solo  en  las  elecciones  se  trabaja   aunque  suene  a  discurso  tricolor-sino  en  todo  el  año.  Un  buen  líder  blanquiazul  
(y   no   es   que  Asael  Hernández   no   lo   sea)   unificará   a   todas   las   expresiones   del   panismo  en   el   estado   y   dará   cabida   a   las  
inquietudes   por   encima   de   las   determinaciones   de   una   cúpula.   De   otra   forma,   ni   con   candidatos   o   candidatas   polémicos,  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

7  de  23  

77  

famosos   o   hasta   importados   podrán   figurar   como   lo   desean.   En   segundo   término,   el   PRD  en  Hidalgo,   el   partido   que  más  
proyección  puede  alcanzar  si  se  renueva  a  la  par  de  su  dirigencia  nacional;;  ya  salieron  el  senador  Isidro  Pedraza  y  el  diputado  
federal,  Pedro  Porras,  por  separado,  a  hacer  llamados  para  crear  frentes  de  izquierda  de  cara  a  2016.  Son  dos  opciones  para  
una  mancuerna  que  pueda  competirle  al  PRI  en  la  entidad.  Por  desgracia,  ya  tienen  camino  recorrido  y  rencillas  en  municipios  
con  sus  propios  seguidores.  Quizá  no  les  alcance,  pero  pueden  intentarlo  si  toman  las  riendas  de  su  propio  partido.  En  cuanto  
a  los  demás,  la  oferta  se  limita  a  lo  que  puede  crecer  Nueva  Alianza  y  el  Partido  Verde,  quienes  tienen  una  gran  oportunidad  
no  solo  de  aliarse  con  el  PRI  para  permanecer  intactos  sino  que  pueden  aún  ser  vistos  como  una  opción  para  el  electorado,  
más  allá  de   todo  el  daño  que   se  han  autoinfringido   desde   sus  dirigencias  nacionales.  Y  aunque  a  muchos  no   les  parezca,  
Encuentro   Social   se   les   suma   a   estos   dos   para   poder   ser   opción   para   el   tricolor.   Sus   resultados   en   la   última   elección   los  
avalan   y   pueden   dar   la   sorpresa   con   candidatos   independientes   que   acepten   sumarse   a   sus   filas.   Por   último,   no  menos  
importante,  Morena.   La   opción   al   final   de   la   boleta   que   ganará   en  Hidalgo  más   de   un   par   de   alcaldías,   un   espacio   en   el  
Congreso  local  y  restará  muchos,  demasiados  sufragios  a  los  principales  contendientes  del  PRI.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
EL  NUEVO  PRESIDENTE  PRIISTA  TIENE  43  AÑOS  CON  7  MESES  
  
El   Consejo   Político   del   gobierno   del   estado,   es   un   grupo   de   priistas   notables   que   aconsejan   al   gobernador   sobre   la   vida  
pública   de   la   entidad   y   particularmente   sobre   lo   que   es   la   política,   y   se   dice   que   en   una   de   las   últimas   reuniones,   el  
gobernador  Olvera  habría  puesto  sobre  el  tapete  de  la  plática-decisión  el  caso  de  la  presidencia  del  Comité  Directivo  Estatal  
del  PRI  para  ver  si  habría  que  elegir  a  un  nuevo  presidente  o  si  de  acuerdo  al  marco  legal  del  partido,  Ricardo  Crespo  podría  
seguir  al  frente  y  qué  tanto  era  positivo  esto.  Los  ahí  presentes,  se  supone  entre  otros  Don  Darío  Pérez,  el  mismo  Ricardo  
Crespo,  Aunard  de  la  Rocha,  Roberto  Pedraza  y  otros,  analizaron  el  caso  con  pros  y  contras,  y  concluyeron  que  lo  mejor,  dada  
la   importancia   de   la   elección   del   5   de   junio   del   2016,   en   que   se   elije   gobernador,   alcaldes   y   diputados   locales,   con   un  
escenario   totalmente  nuevo  por   la  reforma  electoral  del  2014,  era  que  se  mantuviera  al   frente  del  partido  Ricardo  Crespo,  
porque  es  una  figura  reconocida  y  por  el  buen  manejo  que  tiene  y  ha  tenido  del  partido,  con  resultados  que  hablan  de  un  
buen  presidente.  Se  puso  entonces  en  la  mesa  de   la  discusión  el  tema  de  la  elegibilidad  de  RC  y  ahí  mismo  se  vio  que  no  
había  ningún  problema,  porque  de  acuerdo  al  marco  legal  del  partido,  se  mantiene    en  una  situación  en  puede  ser  elegido  
que  presidente  sin  ningún  problema,  por  cuanto  él  no  ha  sido  dirigente  por  elección  sino  por  otras  figuras,  que  le  permiten  
buscar  la  presidencia  en  este  momento  sin  ningún  problema.  De  alguna  manera  se  bendijo  en  el  Consejo  Político  que  RC  se  
mantenga  en  la  presidencia  de  PRI  estatal,  lo  que  no  parece  una  mala  idea,  porque  lo  que  se  avecina  es  un  tsunami  de  parte  
de   la   oposición,   que   ya   habla   de   alianzas   entre   PAN   Y   PRD,   y   supuestas   cosechas   de   amistad   de   la   Garza   con   el   nuevo  
dirigente  nacional,  que  sólo  el  sueña,  porque  nunca  alguien  que  quiere  lo  más  lo  va  a  arriesgar  por  los  intereses  de  lo  menos.  

  
Tiene  43  años  con  7  meses,  pues  nació  el  8  de  marzo  de  1972  el  día  de  San  Juan  de  Dios  fundador  de  la  orden  hospitalaria  y  
San  Julián  de  Toledo,  pero  a   la  hora  buena   le  pusieron  el  nombre  de  Ricardo.  Es   licenciado  en  Administración  Pública,  con  
una   maestría   en   la   Universidad   de   Alcalá   de   Henares,   la   tierra   de   Miguel   de   Cervantes,   donde   las   cigüeñas   gozan   de  
protección   oficial   y   adornan   el   cielo   de   la   ciudad   como   nubes   de   picos   y   a   las   en   esta   ciudad  medieval,   famosa   por   su  
universidad,  pero  mucho  más  por  Cervantes  que  inútilmente  busca  el  abrazo  de  Sancho  en  una  banca  donde  los  dos  estarán  
sentados  por  los  siglos  de  los  siglos.  RC  terminó  un  doctorado  y  sólo  le  falta  la  tesis  que  no  ha  escrito,  entre  otras  cosas  por  
tareas  de  la  política,  pero  dice  que  tarde  que  temprano  lo  hará.  Se  le  toma  la  palabra.  Dirige  al  PRI  desde  el  2012  cuando  por  
prelación,   llega   a   la   presidencia   en   sustitución   de   OMAR   FAYAD   que   renuncia,   una   vez   que   es   nombrado   secretario   de  
Organización   en   lugar   de   Patricia  González   que   se   fue   a   la   de  Elecciones   y   como  Gloria  Hernández,   que   era   la   Secretaria  
General  presentó  su  renuncia,  por  escalafón  Crespo,  llega  a  dirigir  el  partido  para  iniciar  una  carrera  de  gran  general,  pues  
sólo  pierde  de  inicio,  en  elecciones  extraordinarias,  el  municipio  de  Xochihuacán,  pero  gana  Tulantepec,  para  después  ganar  
las  dos  senadurías  con  Omar  y  Penchyna,  y  todas  las  diputaciones  federales  y  de  ahí  para  el  real,  como  Julio  César,  victorias  
tras  victorias,  hasta  llenarse  el  pecho  de  medallas  como  general  victorioso  que  el  día  de  hoy,  le  convierte  en  una  exigencia  
para  la  madre  de  todas  las  batallas  electorales.    
CERCANO  AL  GOBERNADOR    
Beltrones   el   futuro   dirigente   del   PRI   nacional,   fijó   la   regla   de   oro   para   los   dirigentes   del   PRI   en  México,   "cercanos   a   los  
gobiernos  emanados  del  PRI,  porque  es  el  partido  hecho  gobierno  y  nada  de  sana  distancia  porque  eso  provoca  que  se  pierda  
el   poder".   Más   claro   sólo   el   agua   y   eso   si   es   limpia.   Y   Ricardo   Crespo   cumple   a   cabalidad   esa   cercanía   con   Olvera   el  
gobernador  priista  del  estado,  con  quien   le   liga  una   cercanía  de  amistad  y  de   trabajo  desde   la  campaña  de  Manuel  Ángel  
Núñez  para  diputado  federal  por  Pachuca,  que  coordinó  Olvera  en  la  que  Crespo  organizó  foros  de  consulta  por  encargo  de  
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Olvera.  Más   tarde,  por   invitación  de   FOR,   ya  Secretario  de  Gobierno,  RC   fue   su  Contralor   Interno   y  más   tarde,   ya   siendo  
alcalde  de  Pachuca,  se   incorporó  como  Secretario  Municipal.  Es  pues  un  hombre  cercano  al  gobernador  y  en   la  tarea  de   la  
presidencia  del  PRI  sin  duda,  un  político  que  interpreta  con  certeza  los  caminos  del  priismo  de  Francisco  Olvera.  Por  todo  ello,  
no  suena  raro  que  Ricardo  Crespo  parezca  la  apuesta  para  mantenerse  al  frente  de  los  priistas  para  la  gran  batalla  del  5  de  
junio  del  2016,  porque  sus  vecinos  afilan  hachas,  espadas  y  dientes  en  una  batalla  para  la  que  el  general  Crespo  debe  dar  la  
gran  batalla  de  ALESIA,  de  esas  que  dan  nombre  y  colocan  el  nombre  de   los  generales  en   las  páginas  de   la  historia.  Falta  
poco  para  la  decisión.  Pero  parece  que  por  ahí  camina  la  decisión  y  no  parece  equivocada.    
GRAN  ACEPTACIÓN  DEL  TUZOBÚS  FRUSTRACIÓN  DE  LOS  CONTRERAS  Y  SUS  REDECITAS    
Los   Ciudadanos   dieron   tremendo   revés   a   los   Contreras   que   en   sus   redecitas,   quieren   hacer   aparecer   lo   que   no   es,   en   el  
sentido  de  que  hay  una  gran  oposición  en  contra  de  este  sistema  de  movilidad  y  hasta  hablan  de  que  el  día  de  su  puesta  en  
marcha  habrá  manifestaciones  públicas  en  contra,  (claro,  todo  dicho  en  el  anonimato  de  las  redes,  que  es  donde  surgen  los  
valientes  que  no  dan  nombre  y   les  permite   tirar   la  piedra  y  esconder   la  mano).  Ahora  que  tienen  derecho  a  manifestarse,  
desde  luego,  pero  ya  se  ve  que  sin  bases  y  que  en  todo  caso,  no  pueden  hablar  a  nombré  de  toda  la  comunidad  y  que  más  
vale  que  digan  que  son  un  grupito  que  no  están  de  acuerdo,  pero  no  que  representan  a  la  comunidad  de  Pachuca  y  menos  
del  estado.  La  venta  de  tarjetas  y  la  buena  aceptación,  dice  que  los  ciudadanos  aceptan  el  TB  pese  a  las  campañas  en  contra  
en  las  redes,  y  ya  se  ve  que  una  cosa  es  hacer  campaña  en  las  redecitas  y  otra  la  opinión  real  de  los  ciudadanos.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
Capital     
  
POR  SENTIDO  COMÚN:  Planeación  y  Desarrollo  Regional,  plataforma  política  
  
Utilizar   correctamente   los   dos   brazos   es   la   fórmula   adecuada   de   la   gobernabilidad,  método   infalible   para   todo   aquel   que  
ejerce  el  poder.  La  mano  izquierda,  dicen,  la  representa  el  área  de  Gobernación,  que  oscila  entre  la  firmeza,  la  aplicación  de  
la  ley  y  la  dureza,  a  la  que,  en  algunos  momentos  deben  recurrir  los  gobiernos,  en  especial,  los  autoritarios.  La  mano  derecha  
es  el  área  de  Planeación,  que   inicialmente  estuvo  asociada  al  desarrollo  social,  pero  que,  estratégicamente,  se  convirtió  en  
Desarrollo  Regional.  La  derecha,  sirve  política  y  electoralmente,  pero  cuando  es  usada  en  extremo,  esta  mano  enferma  de  

  Sólo  el  sexenio  de  Adolfo  Lugo  Verduzco,  fue  la  excepción,  pues  su  secretario  del  ramo,  Juan  Mariano  Acoltzin,  
encontró  en  la  Secretaría  de  Planeación  la  posibilidad  de  saltar  a  la  gubernatura,  y  no  alcanzarla  le  generó  su  aislamiento  del  
quehacer  político.  Con  Murillo,  como  gobernador,  José  Antonio  Rojo  y  Miguel  Osorio,  fungieron  como  secretarios  de  Desarrollo  
Regional,  el  primero;;   y  Social,  el   segundo,  secretaría  de   la  que  salieron  para  alcanzar  esferas  políticas  de  mayor  nivel.  De  
Planeación  y  Desarrollo  Regional,  surgieron  también  Carolina  Viggiano,  Ramón  Ramírez  y  Eugenio  Imaz;;  al  salir  de  esa  área,  
Viggiano  alcanzó,  por  segunda  vez,  una  posición  en  San  Lázaro,  como  sucedió  igualmente  con  Ramón  Ramírez,  mientras  que  
Imaz  hoy  ocupa  un  cargo  estratégico  en  el  gobierno  federal.  El  dato,  es  que  hasta  antes  de  Alberto  Meléndez,  ninguno  de  los  
titulares  de  Planeación  duró  en  esa  responsabilidad  al  menos  cinco  años,  periodo  que  está  a  punto  de  cumplir  el  ex  alcalde  
pachuqueño.  En  esa  secuencia,  es  de  entender  que  la  prospectiva  política  para  Meléndez  resulta  alentadora,  pues  en  efecto,  

  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Nuvia,  cerca  
  
Diputada  federal  con  licencia  para  ocuparse  de  la  dirección  general  de  la  Comisión  Nacional  para  el  Desarrollo  de  los  Pueblos  
Indígenas   (CDI),   Nuvia   Magdalena   Mayorga   Delgado,   tal   vez   con   pocas   posibilidades   de   alcanzar   el   cargo   pero   fue  
mencionada  en  varios  espacios  periodísticos  y  en  los  mentideros  políticos  de  la  capital  del  país  como  opción  para  ir  en  fórmula  
con   Manlio   Fabio   Beltrones   Rivera   por   la   dirigencia   nacional   del   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI).   Al   final   fue   la  
diputada  federal  mexiquense  Carolina  Monroy  del  Mazo  quien  integra  la  fórmula;;  el  mensaje  es  claro  con  el  apellido  materno  
de  quien  será  la  secretaria  general  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  priista,  sin  embargo  la  mención  habla  de  la  presencia  
lograda  durante  los  últimos  tres  años  por  la  originaria  de  Tepatepec,  Francisco  I.  Madero,  quien  también  está  enlistada  entre  
las  opciones  a  la  candidatura  al  gobierno  estatal  en  2016.  Secretaria  de  Finanzas  y  Administración  en  los  gobiernos  de  Miguel  
Ángel   Osorio   Chong   y   Francisco   Olvera   Ruiz,   antes   de   ser   considerada   en   el   primer   lugar   de   la   lista   de   representación  
proporcional   con   lo   que   llegó   a   San   Lázaro,  Mayorga   Delgado   tuvo   un   inicio   accidentado   en   la   CDI,   el   que   fue   salvando  
conforme   conoció   en   tiempo   corto   la   operación   de   este   organismo   donde   ya   ofrece   resultados   positivos   reconocidos   en  
diferentes  ámbitos  de  la  administración  pública.  No  es  secreto  que  forma  parte  del  equipo  del  secretario  de  Gobernación  pero  
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logró  por  méritos  propios  ser  mencionada  en  el  relevo  de   la  dirigencia  nacional  priista  y  mantenerse  entre   los  posibles  a   la  
candidatura   al   gobierno  hidalguense,   aunque  mucho  depende  del   proyecto   nacional   osorista.   Por   lo   pronto   observamos   el  
crecimiento  de  varios  hidalguenses  además  de  ella;;  Jorge  Márquez  Montes,  oficial  mayor  de  la  Secretaría  de  Gobernación  y  
Víctor  Velasco  Orozco,  coordinador  de  delegaciones  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Agrario,  Territorial  y  Urbano  (Sedatu).  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Criterio-   
  
Futurismo,  una  cosa  de  locos  
  
Es  una  cosa  de  locos.  Mal  elegimos  a  un  gobernante  y  ya  estamos  pensando  en  quién  lo  va  a  suceder,  no  importa  si  es  un  
periodo  de  3,  4  o  6  años.  Nos  ocurre  lo  mismo  con  el  presidente  municipal  que  con  el  presidente  de  México.  Con  el  paso  del  
tiempo  los  mexicanos  hemos  encontrado  que  gobernar  no  importa,  ni  los  resultados  tampoco.  Lo  que  realmente  nos  llena  el  
ojo  es  saber  quién  es  el  bueno  para  la  próxima  y  cómo  haremos  para  estar  cerca  de  él.  Y  como  ejemplo  está  el  presidente  
Enrique  Peña  Nieto.  Apenas  está  en  su  tercer  año  de  gobierno  y  ya  nadie  se  preocupa  de  lo  que  haga  o  deje  de  hacer.  Todos  
estamos   metidos   en   el   juego   de   saber   quién   será   su   sucesor.   Lo   mismo   hacemos   encuestas   que   pláticas   de   café,   pero  
siempre  pensando  en  el   futurismo.   Tal   vez  deberíamos   invertir   en  otras   cosas   todo  ese   tiempo  de  especulación,   todo  ese  
esfuerzo   de   adivinación.  Habría   que   estar   al   pendiente,   por   ejemplo,   de   lo   que   haga   el  mandatario   en   turno;;   aprovechar  
nuestra  capacidad  para  exigir  cuentas  y  demandar  resultados.  Pero  no.  Hemos  claudicado.  Preferimos  ilusionarnos  con  lo  que  
viene,  y  cuando  esto  llega,  ya  estamos  con  la  mente  dos  o  tres  años  adelante.  Lejos  estamos  de  la  presidencia  imperial  de  la  
cual   escribió   Enrique  Krauze;;   esos   tiempos   en  que   el   presidente   en   turno   era   un  monolito   de   seis   años.  Hoy   los   tiempos  
cambiaron,  pero  me  parece  que  nos  fuimos  al  extremo  opuesto.  Todo  a  su  tiempo.  Es  temprano  para  hablar  de  sucesión.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:   Que   más   tardaron   en   poner   a   la   venta   las   tarjetas   del   Tuzobús   que   en   aparecer   mensajes   de   venta   de   dispositivos  
"alternos"  o  "hackeados",  con  crédito  ilimitado  para  el  uso  del  servicio;;  y  es  que  en  un  grupo  de  venta  de  artículos  por  redes  
sociales  oferta  desde  anoche  plásticos  apócrifos  cargados  con  saldo  para  usar  el  nuevo  sistema  de  transporte.  De  momento  
pusieron  a  la  venta  solo  cinco  de  estas  tarjetas  pero  asegura  que  podrá  tener  hasta  500,  algo  que  sin  duda  deberá  revisarse  e  
iniciar  una  averiguación  de  parte  de  las  autoridades.    
  
:  Que  tras  este  episodio  de  redes  sociales,  los  representantes  del  Sistema  de  Transporte  Masivo  de  Hidalgo  informaron  que  
dichas   tarjetas   electrónicas   son   inteligentes,   sin   contado   y   cuentan   con   amplios   estándares   de   seguridad,   basados   en  
parámetros   internacionales   que   impiden   la   vulnerabilidad   de   las   mismas.   Ante   los   supuestos   filtrados,   aseguraron   que  
ninguna  tarjeta  que  no  haya  sido  emitida  por  las  máquinas  de  venta  y  recarga  podrá  ser  reconocida,  ya  que  al  momento  de  
ser  emitida  se  incorpora  al  sistema  con  un  folio  y  diversos  datos.  Piden  no  dejarse  sorprender.    
  
:  Que  comerciantes  del  mercado  Barreteros  en  esta  ciudad  colocaron  mantas  en  las  que  se  deslindan  del  conflicto  entre  la  
Federación  de  Organizaciones   Independientes  del  Estado  de  Hidalgo   y  el   secretario  general  del   tianguis   La  Barata,  Néstor  
Gómez  Olvera  "El  Payo"  por  los  espacios  de  venta.  El  también  regidor  en  Pachuca  es  señalado  de  quererse  perpetuar  al  frente  
de  este  importante  punto  de  venta  aledaño  a  la  Central  de  Abastos,  y  ha  tenido  diversos  conflicto  internos  por  lo  que  algunos  
ya  pintan  su  raya  y  no  toman  partido.    
  
:  Que  apenas  el  presidente  estatal  del  PRI,  Ricardo  Crespo,  llamó  a  esperar  los  tiempos  para  hacer  públicas  sus  aspiraciones  
una   candidatura,   hubo   quienes   o   no   leyeron   el   mensaje   o   no   entendieron   el   mismo   pues   en   Tlaxcoapan   hay   bastantes  
adelantados  por  la  alcaldía,  como  Gustavo  Reyes  Zúñiga,  quien  dicen  que  se  siente  ya  con  la  candidatura  y  anda  muy  activo  
dándose  difusión  por  todo,  al  igual  que  otros  en  Tepeapulco,  Apan  y  Emiliano  Zapata.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Milenio-   
  
"Lamentablemente  la  policía  del  estado  de  Hidalgo  no  se  ha  hecho  presente  en  el  sitio,  "sí  han  rondines  pero  es  mínimo,  y  el  
cuidado  del  monumento  también  corresponde  al  estado  de  Hidalgo"    
Mario  Aguilar  Islas  Policía  Turístico  sobre  poca  vigilancia  del  Acueducto  Tembleque  por  parte  de  Hidalgo.    
  
"La  política  de  desarrollo  social  en  Hidalgo  fomenta  el  envejecimiento  activo  y  digno  de  los  adultos  mayores,  al  impulsar  las  
áreas  de  la  salud,  educación,  ocupación  y  activación"    
Guadalupe  Romero  Delgado  Titular  del  UF  Hidalgo  sobre  apoyos  a  adultos  mayores.    
  
  
"Lo  que  nos  compete  del  proyecto  es  apoyar  a  los  comerciantes  que  ya  están  establecidos  en  el  Barreteros  porque  creemos  
que   es   importante   que   en   la   ciudad   de   Pachuca   opere   un  mercado   gastronómico   que   a   diario   ofrezca   comida   típica   del  
estado"    
Julio  Bravo  Bautista  Titular  de  Canirac  sobre  comerciantes.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  quienes  andan  muy  molestos  con  el  diputado  local  Javier  Amador  de  la  Fuente  son  sus  representados  en  el  distrito  de  
Jacala,  incluso  los  propios  priístas.  Se  quejan  de  que  el  legislador  es  un  junior  de  la  política  que  no  tiene  ningún  interés  por  la  
región,  y  que   las  únicas  veces  que  se  aparece  es  para   reunirse  en  una   fiesta  privada  con  dos  alcaldes  de  ese  distrito  que  
también  son  de  su  partido.  A  Amador,  acusan,  le  da  por  enfiestarse  con  los  ediles  y  salir  ya  en  muy  malas  condiciones  a  altas  
horas  de  la  madrugada  alardeando  del  fuero  que  tiene.  Hay  que  recordar  que  ya  hace  unos  meses  fue  acusado  de  agredir,  en  
Pachuca,  a  una  persona  tras  salir  de  un  bar.  
  
que  quienes  hicieron  su  agosto  en  el  Encuentro  Anual  Hñähñü,  en  el  que  se  conmemora  el  cumpleaños  de  Roberto  Pedraza,  
actual  secretario  de  Turismo,  fue  la  gente  que  acompañaba  al  funcionario.  Resulta  que  lanzaron  una  convocatoria  para  invitar  
a  los  artesanos  para  vender  sus  productos,  pero  cuando  instalaron  su  stand  les  avisaron  que  tenían  que  pagar  500  pesos  por  

  
lograron  hacer  buen  negocio  y  desde  ahí  traen  pleito,  o  al  menos  un  muy  mal  concepto  del  encuentro  Hñähñü.  Para  variar,  
ese  día  hasta  les  cobraron  cien  pesos  por  un  plato  de  barbacoa  y  seis  tortillas  para  que  comieran.  
  
que   los  diputados  federales  electos  coincidieron  en  las  Mesas  Temáticas  de  Trabajo  de  la  Demanda  Campesina  de  Hidalgo,  
organizadas   por   la   CNC,   donde   AL   futuro   diputado   por   Tula,   Fernando   Moctezuma   Pereda,   se   le   vio   muy   solicitado   y  
apapachado  por  los  liderazgos  campesinos.  Además  acudieron  Carolina  Viggiano  Austria,  Alfredo  Bejos  Nicolás,  Jorge  Márquez  
Alvarado,  Gloria  Hernández  Madrid  y  Liliana  Oropeza.  
  
que   en   Mineral   de   la   Reforma   el   que   se   voló   la   barda   fue   el   regidor   del   PAN,   Jorge   García   Montes   de   Oca,   quien   se  

de  la  alcaldía  municipal,  llevando  a  tal  grado  su  berrinche  que  se  abstuvo  de  dar  su  voto  a  la  sede  que  se  determinó  como  
oficial  para  la  rendición  de  cuentas  del  alcalde  Filiberto  Hernández  Monzalvo.  
  
que  el  sistema  de  transporte  integrado  Tuzobús  envió  ayer  una  alerta  a  la  población  para  que  no  se  deje  engañar,  luego  de  
que   en   redes   sociales   circularon   anuncios   de   personas   que   aseguraban   la   venta   de   tarjetas   del   sistema   con   el   doble   de  
crédito.   El   sistema   aseguró   que   sus   tarjetas   son   inviolables,   por   lo   cual   nadie   más   que   los   puestos   autorizados   puede  
venderlas.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Hackers  desafían  la  inviolabilidad  del  Tuzobús.  
  
(Redacción,  página  web)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Pese  a   los  pobres  resultados  que  ofrecen  los   legisladores  que  representan  a  Hidalgo  en  San  Lázaro  recibirán  bonificaciones  
que  en  total  superan   los  11  millones  de  pesos;;  por  supuesto,  ninguno  de  ellos:  priistas,  panistas  o  perredistas,   renunció  a  
dicho  recurso,  pues  sienten  que  lo  merecen,  inclusive  cuando  sólo  una  de  sus   iniciativas  logró  el  respaldo  del  pleno  en  esa  
cámara.  Habrá  que  esperar  para  ver  cuánto  reciben  por  su  parte  los  próximos  elegidos  en  esos  encargos  populares.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Lupita  Romero: La  presidenta  del  Patronato  del  Sistema  DIFH  ocupa  un  lugar  preponderante  en  la  administración  
estatal   porque   está   siempre   atenta   en   subsanar   los   pendientes   con   los   grupos   vulnerables   que  más   lo   requieren.   En   está  
ocasión,   por   tratarse   del   Mes   del   Adulto   Mayor,   Romero   Delgado   está   muy   comprometida   sí   en   destacar   los   avances  
alcanzados,  pero  más  en  atender  lo  que  aún  hace  falta.  
  
Abajo-Jesús  Martínez: Increíble  resulta  que  se  castigue  tanto  a   la  afición  con  el  alza  en  el  precio  de   los  boletos  para  un  

a  este  
detalle  está  que  en  el  encuentro  pasado,  para  no  variar,  faltó  mejorar  las  condiciones  de  seguridad  para  los  asistentes.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
AJUSTES  
En   la  cuenta  regresiva  para  el   inicio  de  operaciones  del  sistema  de  transporte  Tuzobús  en  la  capital  del  estado,  
las  autoridades  rehabilitan  y  pavimentan  calles  por  donde  circularán  las  unidades  de  las  rutas  alimentadoras.  
Principalmente  estas  acciones  son  efectuadas  al  sur  de  Pachuca  y  en  Mineral  de  la  Reforma,  donde  ahora  hay  
un   auge   de   pavimentación   no   visto   nunca   antes.   Y   es   que   entre   los   compromisos   adquiridos   para   la  
inauguración  del   nuevo   sistema  de   transporte   está   el   de  ofrecer  un  mejor   servicio   a   la   población  y   sin   calles  
pavimentadas  y  en  buen  estado  eso  no  puede  cumplirse.  
  
CONCLUYE  
Llegó   a   su   fin,   tras   un   gran   éxito   según   los   organizadores,  el   XX   Festival   de   la   Huasteca,   que   tuvo   su   sede   en   el  
municipio   de   Jaltocán.   El  Consejo  Estatal   para   la  Cultura   y   las  Artes   y   las   autoridades  encargadas  del   tema  
ofrecieron  todas  las  facilidades  para  que  en  cuatro  días  de  festejos  fuera  presentado  lo  más  representativo  del  
folklor  en  esa  región  del  país.  Lo  cual  representó  una  buena  oportunidad  para  atraer  al  turismo  proveniente  de  
distintas  partes  de  México.  
  
CUOTAS  
Casi  al  final  del  periodo  vacacional  de  verano  las  compras  de  uniformes,  útiles  escolares  y  el  pago  de  inscripciones  al  
nivel  básico   toman  fuerza.  De  entrada  ya  hay  algunos  señalamientos  por  parte  de   los  padres  de   familia  que  
preguntan  sobre   las   cuotas   escolares  en  escuelas  públicas.  Como  cada  año   las  organizaciones  de  padres  en  
cada  plantel  se  ven  severamente  cuestionadas  por  el  cobro  de  estas  cuotas  y  de  la  misma  forma,  como  sucede  cada  12  
meses,  nadie  queda  conforme.  
  
(Redacción,  página  02)  
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El  Sol  de  Hidalgo-   
  
EL   TITULAR   DE   LA   Secretaría   de   Educación   Pública   de   Hidalgo,   Miguel   Ángel   Cuatepotzo,   no   dudó   en   afirmar   que   se  
aplicarán  descuentos  contra  maestros  que  falten  a  sus  actividades  docentes.  
  
MESURADO,  pero  sin  vacilaciones,  expuso  que  las  reglas  son  muy  claras  en  la  prestación  del  servicio  docente.  
  
PERO  NO  ENTRÓ  en  confrontaciones  ni  practica  rounds  de  sombra  ante  hechos  hipotéticos,  
  
PORQUE  RECIENTEMENTE,  en  entrevista  espontánea,  tras  un  evento  público,  preguntaron  de  las  posibles  movilizaciones  
por  parte  de  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE).  
  
RESPONDIÓ  que  la  institución  es  respetuosa  de  las  expresiones  de  todos  los  sectores  del  magisterio.  
  
PERTINACES  LAS  interrogantes,  expuso  que  en  caso  de  que  algunos  profesores  dejen  de  asistir  a  las  aulas,  cualquiera  que  
sea  el  motivo,  serán  acreedores  a  las  sanciones  que  establecen  las  propias  normas  internas  de  la  institución.  
  
  
LE  INTERROGABAN  respecto  a  posibles  ausencias  escolares  con  motivo  de  manifestaciones  del  ala  disidente  del  magisterio  
que  está  en  contra  de  la  reforma  educativa.  
  
"LAS  ACTIVIDADES  que  realicen  son  responsabilidad  de  ellos,  no  de  la  autoridad  educativa".  
  
AÑADIÓ   QUE   EN   LA   SEP   de   Hidalgo   "estamos   ocupados   ahora   mismo   (durante   vacaciones)   de   la   entrega   de   útiles  
escolares,   la   distribución   a   tiempo   de   los   libros   de   texto,   de   las   computadoras   y   de   los   uniformes.   Esa   es   nuestra  
responsabilidad".  
  
REITERADAS  LAS  PREGUNTAS,  puntuales  las  respuestas:  "La  responsabilidad  de  participar  en  manifestaciones  o  marchas  
es  de  quienes  quieren  hacerlo",  puntualizó.  
  
ABUNDÓ:   "Nosotros   vamos   a   seguir   aplicando   el   calendario   escolar   y   lo   que   dice   la   ley".-¿Habrá   descuentos   contra   los  
faltistas?  "Independientemente  de  lo  que  decidan  hacer  con  su  tiempo,  a  quienes  falten  se  les  va  a  descontar.  A  donde  vayan  
es  decisión  de  cada  quien.  Siempre  se  ha  aplicado  eso.  No  necesariamente  a  quienes  van  a  manifestaciones.  A  los  que  falten  
se  les  aplica  la  reglamentación",  expuso  el  funcionario...  
  
ES  EVIDENTE  QUE  en  Hidalgo  no  son  agudos   los  conflictos  de  maestros  como  ocurre  en  Oaxaca,  Guerrero  y  Michoacán,  
como  bien  lo  sabe  el  titular  federal  de  la  SEP,  Emilio  Chuayffet.  
  
POR  CIERTO  QUE  EN  Hidalgo,  como  una  novedad,  la  autoridad  estatal  ofrecen  opciones  a  quienes  no  están  de  acuerdo  con  
las  evaluaciones.  Recientemente,  el  gobernador  Francisco  Olvera  expuso  que  su  administración  busca  alternativas  para  que  
los  maestros  lleguen  mejor  preparados  a  los  exámenes.  
  
ESTO  SE  HARÍA  en  conjunto  con  la  dirigencia  de  la  sección  15  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación,  a  
cuyo  frente  se  ubica  Sinuhé  Ramírez  Oviedo.  
  
LA  INTENCIÓN  NO  ES  buscar  mecanismos  de  despido,  sino  de  permanencia,  concretó  el  jefe  del  Ejecutivo  Estatal...  
  
ASÍ   QUE,   POR   LO   QUE   SE   VISLUMBRA,   no   habrá   movilizaciones   que   afecten   el   ciclo   escolar   en   Hidalgo,   según   ha  
expresado,  a  su  vez,  el  dirigente  de   los  padres  de  familia,  José  Manuel  López  Flores.  Pero  ya  se  verá   lo  que  ocurre  con  el  
reinicio  de  clases...  
  
ESTÁ  EN  AUGE  LA  REDACCIÓN   del   informe   del   gobernador   Francisco  Olvera   en   que   participan   todas   las   secretarías   y  
dependencias  estatales.  
  
PUEDE  ADELANTARSE  QUE  en  el  documento  que  se  entregará  al  Congreso  del  Estado,  que  coordinada  Ernesto  Gil  Elorduy,  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

13  de  23  

1133  

se  detallarán  1,200  obras  realizadas  a  lo  largo  del  año.  
  
ESTARÁN  PRESENTES  los  legisladores,  líderes  de  los  partidos  políticos,  el  gabinete  en  pleno,  presidentes  municipales,  entre  
ellos   los   representativos   de   Pachuca,   Eleazar  García;;   Tulancingo,   Julio   Soto;;   Filiberto  Hernández,  Mineral   de   la  Reforma   y  
Alfredo  San  Román,  Huejutla,  por  citar  a  algunos.  
  
NO  HABRÁ  ANUNCIOS  espectaculares  ni  rimbombantes,  pero  sí  datos  relevantes  de  las  acciones  a  emprenderse  en  lo  que  
resta  de  la  administración  estatal,  durante  la  ceremonia  que  se  realiza,  muy  austera,  en  la  sede  de  la  Cámara  de  Diputados.    
  
(Alejandro  Sierra,  página  06A)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal- : México   se   encuentra   en   un   serio   problema   de   seguridad  
nacional,   debido   a   que   su   frontera   sur   está   junto   a   los   países  más   violentos   del  mundo,   sin   estar   en   guerra:  Guatemala,  
Honduras  y  El  Salvador,  asegura  quien  hasta  la  semana  pasada  fuera  el  titular  de  la  Coordinación  para  la  Atención  Integral  de  
los   Migrantes   en   la   Frontera   Sur,   Humberto   Mayans   Canabal.   El   que   fuera   llamado   el   zar   de   la   migración   recibió   a  EL  
UNIVERSAL  en  la  Secretaría  de  Gobernación,  donde  anuncia  su  regreso  al  Senado,  al  cierre  del  órgano  del  cual  fue  titular  y  
que  se  encargó  de  la  crisis  de  menores  migrantes  y  las  cifras  de  indocumentados.  El  ex  responsable  de  la  Frontera  Sur,  esa  
zona  del  país  dice  que  estuvo  abandonada  por  decenios,  por  lo  que  hoy  se  encuentra  en  una  situación  de  rezago  económico  y  
social  que  provocan  pobreza,  violencia  e   ingobernabilidad.  Poner  orden  a   la   frontera  sur,  estima,   llevará  alrededor  de   tres  
sexenios,  de  dar  continuidad  a  las  acciones  de  modernización  que  se  están  realizando  a  partir  de  la  presenta  administración.  
El  político,  quien  en   la  última  década  del   siglo  pasado  perteneció  al  grupo  Galileo   uno  de   los  más   críticos  al   interior  del  
PRI

  Hace  unas  semanas  integrantes  de  organizaciones  sociales  señalaron  que  el  zar  de  la  migración  le  costó  
al  país  102  millones  de  pesos  y   lo  ubicaron  como  un   fantasma,  ¿se  considera  un   fantasma?   Tengo  40   años  
haciendo   política   en  México,   y   nunca   he   sido   protagónico.   Creo   que   el   silencio   también   es   una   forma   de   hacer   política   y  
solamente  en  lo  personal  me  gusta  dar  entrevistas  o  hacer  declaraciones  cuando  son  estrictamente  necesarias.  Lo  que  sí  es  
que  siempre  he  tratado  de  ser  responsable  y  nunca  he  dejado  abandonado  ningún  trabajo.  A  partir  de  eso,  no  me  considero  
fantasma.  Me  considero  un  político  no  protagónico,  discreto,  pero  con  un  trabajo  serio  y  responsable.  Yo  soy  de  la  frontera  
sur,  y  este  es  un  proyecto  de  vida,  yo  no  dejé  el  Senado  para  irme  a  convertir  en  fantasma  y  no  hacer  nada.  Hoy  sabemos  
que  se  reintegra  al  Senado  y,  por  lógica,  que  deja  la  oficina,  ¿cuál  es  el  balance?   En  la  coordinación  duré  un  año,  
e   hicimos   un   trabajo   muy   importante.   El   objetivo   es   dárselos   a   conocer   porque   informamos   poco,   efectivamente,   pero  
tuvimos  una  gran  relación  con  presidentes  municipales,  gobernadores  y  con  organizaciones  no  gubernamentales.  Me  voy  de  
la  coordinación  con  la  conciencia  tranquila  de  haber  cumplido.  Se  fusiona  la  Unidad  de  Política  Migratoria,  la  Coordinación  de  
Atención   Integral  a   la  Migración  en   la  Frontera  Sur,  que  es   la  que   coordino,  y   se   fusiona   también  el   Instituto  Nacional  de  
Migración.  No  conozco  a  detalle  cuál  es  la  figura  final  que  quedará,  pero  se  busca  mayor  eficiencia,  evitar  duplicidades.  Dijo  
que   trabajó   de   cerca   con  gobernadores,   ¿en   qué   consistió,   cuál   fue   el   plan   de   trabajo   que   siguió?   Es  muy  
importante,  la  frontera  sur  no  se  puede  ver  de  manera  aislada.  Esta  región,  el  sur-sureste,  desafortunadamente  por  decenios  
fue  abandonada  y   se  encuentra  hoy  en  una   situación  de   rezago  en   términos   de  desarrollo  económico   y   social.  De   rezago  
respecto  al  centro  y  al  norte  industrial  del  país.  Los  problemas  de  gobernabilidad  fundamentalmente  del  país  están  ahí  en  esa  
región,  que  paradójicamente  es  una  región  muy  rica  en  recursos  naturales.  Por  primera  vez  un  Presidente  desde  su  campaña  
plantea  el  rescate  del  sur-sureste,  consciente  de  que  si  no  rescatamos  el  país,  se  parte  en  dos:  uno  próspero  y  desarrollado  y  
otro  pobre  y  marginado.  Entonces,  hay  todo  un  proyecto  de  rescate  del  sur-sureste  y  de  fortalecimiento  de  la  frontera  sur,  
está  en  todos  los  programas  normativos,  en  el  Plan  Nacional  de  Desarrollo,  en  el  Plan  Nacional  de  Seguridad,  en  el  Plan  de  
Infraestructura.  Hay  exactamente  un  billón  229  mil  millones  de  pesos  destinados  a  esta  región,  con  187  proyectos,  que  no  
estamos   inventando,   que   ahí   están.   ¿Cuáles   proyectos?   Está,   entre   otros,   la   inversión   del   ferrocarril   del   sureste,   su  
modernización.  Ahí  hay  una  inversión  de  6  mil  500  millones  de  pesos  para   la  obra.  No  es  cierto  que  esto  se  está  haciendo  
para   evitar   que   los   migrantes   se   suban,   es   la   necesidad   del   sur-sureste   para   tener   una   infraestructura   física   moderna.  
Después  tenemos  el  proyecto  del  Transístmico.  Puedo  platicar  más,  pero  si  quieren  lo  dejamos  ahí,  porque  ese  es  el  primer  
nivel,  eso  ya  se  está  haciendo,  187  proyectos  con  un  billón  229  mil  millones  de  pesos,  previstos  para  esta  región.  En  el  Plan  
Nacional  de  Infraestructura  hay  87  proyectos,  que  forman  parte  de  estos  187,  con  una  inversión  de  83  mil  824  millones  de  
pesos,  para  esos  cuatro  estados.  Hoy  el  presidente  [Enrique]  Peña  Nieto  ha  prestado,  desde  el  punto  de  vista  del  tema  de  
desarrollo  con   justicia  social,  pero  también  de  seguridad  nacional,   toda   la  atención.  ¿Por  qué?   Por  dos  razones:  es  una  
frontera  desprotegida,  y  ahora  estamos  trabajando   intensamente  en  modernizarla,   tecnificarla   y  darle  seguridad,  desarrollo  
social   y   económico,   pero   también   porque   somos   vecinos   de   la   región   más   violenta   del   mundo   que   no   está   en   guerra:  
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Guatemala,  El  Salvador  y  Honduras.  Por  ello,  el  origen  de  los  flujos  migratorios  que  tenemos  y  de  la  violencia  en  la  región,  se  
debe   a   estas   situaciones   de   rezago,   pobreza   y   violencia.   El   panorama   que   nos   presenta,   lo   pone   como   el   gran  
problema   de   seguridad   nacional.   Es   un   problema   serio   de   seguridad   nacional   que   está   siendo   atendido   por   el  
presidente  Peña  Nieto   que  se  descuidó  por  muchos  años,  y  está  siendo  atendido  por  cuatro  o  cinco  programas.  Uno  de  ellos  
es  la  modernización  de  toda  la  infraestructura  de  los  puertos  de  entrada  al  país,  de  la  frontera  sur,  que  son  11,  pero  que  eran  
casetas,  eran   infraestructura  muy  olvidada,  sin   tecnología  de  punta  para  registrar  a   todos   los  que  transitan  por   la   frontera  
sur,  y  tener  los  registros,  la  información  de  quién  entra,  quién  sale  de  nuestro  territorio  formalmente.  En  2014  entraron  27  
millones  al  país,  de  ellos,  por  la   frontera  sur  ingresaron  12  millones  900  mil.  En  2015,  de  enero  a  junio,  van  15  millones,  y  
ahora   llevamos   7   millones   600   mil   por   la   frontera   sur.   Es   una   región   donde   se   registra   una   gran   actividad.   ¿Y   de   las  
entradas  de  personas  indocumentadas?   De  entradas   irregulares  calculamos  entre  250  y  300  mil  al  año.  En  2014  se  
reportaron  119  mil  714  centroamericanos  retenidos  por  el   Instituto  Nacional  de  Migración  y  devueltos  a  su  país  de  origen.  
También  estamos  trabajando  en  lo  que  llamamos,  desde  el  punto  de  vista  de  seguridad,  los  centros  integrales  de  control  de  
tránsito   fronterizo,   uno   en   Huixtla,   otro   en   Playas   de   Catazajá,   y   en   la   Trinitaria,   cerca   de   Comitán,   están   asentados   en  
polígonos  estratégicos  en   las  rutas  del  comercio  y  migratorias,  y  ahí  trabajan  siete  dependencias  federales.  El  costo  de  eso  
son  400  millones  de  pesos,   tienen  una  alta   tecnología,  y  son  edificios  modernos.  El  tema  de   los  centros,  ¿en  realidad  
están  pasando  por  ahí?   Apenas  hay  tres.  Cuando  estén  los  cinco   que  se  concluirá  el  último,  el  de  Tabasco,  en  2018   
se  va  a  tener  un  cinturón  en  donde  las  mercancías  y  las  personas  pasarán  por  ahí,  porque  habrá  control  con  brigadas  móviles  
en   toda   la   frontera,  de   toda   la   línea.  Ante  un  problema  de  seguridad  como  el  que  expone,  viviendo   junto  a  una  
región  violenta,  causaría  un  poco  de  preocupación  que  eso  esté  descuidado  en  este  momento.   Bueno,  te  quiero  
decir  que  hay  otros  programas,  que  no  tengo  la  información  de  detalle,  pero  sé  que  existen,  que  tiene  la  Sedena,  que  tiene  la  
Semar   y   que   están   trabajando   en   la   región   también   para   brindar   la  mayor   seguridad   desde   el   punto   de   vista   seguridad  
interna,  y  seguridad  nacional.  ¿No  cree  que  valga   la  pena  que  tengamos  nosotros  una  fuerza  destinada  a  cuidar  
esas  fronteras,  una  especie  de  patrulla  fronteriza?   Estoy  convencido  de  que  la  Sedena  y  la  Semar  están  haciendo  la  
tarea.   Por   lo   tanto,   no   veo   la   necesidad   de   crear   una   policía   especial   para   la   frontera,   ni  mucho  menos,   como   la   Policía  
Fronteriza   en   Estados   Unidos.   ¿Cuánto   tiempo   podría   llevar   transformar   la   frontera,   con   esos   problemas   de  
inseguridad?   Estimo   que   18   años,   a   partir   de   este   sexenio.   Tiene   que   haber   continuidad   y   si   seguimos   invirtiendo,   si  
seguimos   modernizando,   estamos   hablando   de   tres   sexenios.   En   Centroamérica   viven   43   millones   de   personas,   el   PIB  
Centroamericano  no  es  nada  despreciable,  son  198  mil  millones  de  dólares.  ¿Quiénes  lo  están  aprovechando?  Bueno,  están  
aprovechando  Colombia  y  Brasil,  porque  México   les  dio   la  espalda.  El  gran  problema  de  estos   tres  países  es  que  han  sido  
azotados  por  10  huracanes  en  los  últimos  20  años,  que  devastaron  toda  infraestructura,  entonces  no  han  tenido  el  capital  ni  
la  fuerza  para  reconstruir  sus  economías.  ¿Cómo  se  ha  atendido  la  crisis  de  los  niños  migrantes?   Hemos  trabajado  
intensamente.  En  diciembre  del  año  pasado  se  aprobó  la  ley  general  de  los  derechos  de  niñas,  niños  y  adolescentes,  ya  hasta  
fue   aprobada   y   se   reformaron   también   la   ley   para   la   atención   y   prestación   de   servicios   y   el   cuidado   y   desarrollo   integral  
infantil.  En  2015,  por  ejemplo,  van  de  enero  a  mayo,  12  mil  794  niños  que  han  entrado  al  país,  7  mil  994  no  acompañados,  
son   6   mil   721   este   año.   ¿Bajó   o   subió?   En   2014   fueron   23   mil   96   niños   retenidos   por   el   INM   acompañados   y   no  
acompañados;;  7  mil  113  eran  no  acompañados.  En  2015,  hasta  mayo,   son  12  mil   794,   y  no  acompañados  son  6  mil  721  
hasta  mayo.  (Katia  Torres,  primera  plana)  
La   Jornada-Mexicana   100%,   la   reforma   energética:   Joaquín   Coldwell:   La   reforma   impulsada   por   el   presidente  
Enrique  Peña  Nieto  para  abrir  el  sector  energético  al  capital  privado  es  un  producto  totalmente  mexicano,  aseguró  este  lunes  
Pedro  Joaquín  Coldwell,  secretario  de  Energía.  Rechazó  que  en  el  conjunto  de  cambios  hubiera  tenido  injerencia  un  equipo  de  
la  ex  secretaria  de  Estado  y  actual  precandidata  presidencial  demócrata  en  Estados  Unidos,  Hillary  Clinton,  como  reveló  una  
serie  de  correos  electrónicos  desclasificados  por  el  propio  Departamento  de  Estado  la  semana  pasada.  Es  absolutamente  falso  
que  Hillary  Clinton  o  cualquier  entidad  del  gobierno  estadunidense  haya  sido  consultada  para  la  reforma  energética  mexicana,  
declaró   Pedro   Joaquín   Coldwell   a  La   Jornada.   Como   responsable   de   la   política   exterior   de   Estados  Unidos,   Hillary   Clinton,  
actual  precandidata  demócrata  a   la  presidencia  de  ese  país,   impulsó  con  un  equipo  de  colaboradores   la  privatización  de   la  
industria   energética   mexicana,   concretada   por   el   gobierno   del   presidente   Enrique   Peña   Nieto,   de   acuerdo   con   correos  
electrónicos   liberados   por   el   Departamento   de   Estado   estadunidense,   de   los   cuales   dio   cuentaLa   Jornada  este   lunes.  Los  
correos  de  DesMog.  El  equipo  de  la  ex  secretaria  de  Estado  alentó  un  acuerdo  de  apertura  del  sector  energético  en  México  
que  resultaba  beneficioso  para  las  grandes  petroleras  internacionales,  como  Exxon  Mobil,  Chevron  y  BP,  según  DesMog,  sitio  
de  Internet  que  dio  a  conocer   los  correos.  Hillary  Clinton  fue  secretaria  de  Estado  entre  enero  de  2009  y   febrero  de  2013,  
durante  el  primer  periodo  del  presidente  Barack  Obama.  Está  absolutamente  desvinculada  de  la  realidad  la  afirmación  de  que  
Clinton   o   un   equipo   bajo   su  mando   influyera   en   el   planteamiento   de   los   cambios   energéticos   realizados   en   México,   que  
incluyeron  modificaciones  constitucionales,  dijo  Joaquín  Coldwell.  La  reforma  energética  propuesta  por  el  presiente  Peña  Nieto  
en  su  primer  año  de  gobierno,  en  2013,  fue  resultado  del  trabajo  de  un  grupo  de  funcionarios  públicos  de  las  secretarías  de  
Energía,  Economía,  Hacienda  y  de  Medio  Ambiente,  así  como  de  las  comisiones  Nacional  de  Hidrocarburos  y  Reguladora  de  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

15  de  23  

1155  

Energía,  aseguró.  También  participaron  directivos  de  Petróleos  Mexicanos  y  la  Comisión  Federal  de  Electricidad,  aseguró.  Las  
minutas  de  las  reuniones  que  sostuvieron  los  funcionarios  que,  según  Joaquín  Coldwell,  diseñaron  la  reforma  energética  no  se  
han  hecho  públicas,  dijo  el  funcionario,  y  mencionó  desconocer  si  en  un  futuro  podrán  ser  consultadas  por  el  público  que  esté  
interesado  en  su  contenido.  El  secretario  de  Energía  aseguró  que  los  únicos  modelos  energéticos  que  fueron  tomados  como  
referencia  por  los  autores  de  la  reforma  energética  fueron  los  de  Noruega,  Colombia  y  Brasil.  Los  dos  primeros,  dijo,  fueron  
analizados   en   México   en   foros   públicos,   en   los   que   participaron   miembros   del   Congreso,   y   el   tercero   a   partir   de   viajes,  
incluido  uno  que  realizó  él  mismo  a  Brasil.   ¿Cuáles  firmas  de  consultoría,  nacionales  o  del  extranjero,  asesoraron  al  gobierno  
mexicano  en  la  elaboración  de  la  propuesta  de  reforma  energética?   Ninguna  consultoría  privada  participó  en  la  discusión  o  
diseño   de   la   propuesta   de   reforma   energética   aseguró.   Niego   cualquier   injerencia   del   gobierno   de   Estados  Unidos   en   la  
reforma   energética.   Ni   ellos   ofrecieron   asistencia   ni   el   gobierno   (del   presidente   Peña)   la   solicitó,   aseguró.   Para   Joaquín  
Coldwell,   la   divulgación   de   los   correos   electrónicos   de  Hillary   Clinton   que   fueron   desclasificados   por   el   Departamento   de  
Estado    tiene  un   tufillo  electoral,  dado  que  Clinton  busca  ser  candidata  del  Partido  Demócrata  a   la  presidencia  de  Estados  
Unidos.   La   información   de   los   correos   electrónicoses   una   versión  más   propia   de   una   noticia   de   28   de   diciembre   cuando  
algunos   periódicos   suelen   gastar   bromas   por   el   Día   de   los   Inocentes ,   sostuvo   Joaquín   Coldwell.   (Roberto   González,  
primera  plana)    
Excélsior-CNTE  inicia  bloqueos  en  Oaxaca;;  crea  oficina  patito  de  educación: La  disidencia  magisterial  comenzó  ayer  
con  los  bloqueos  contra  la  transformación  del  Instituto  Estatal  de  Educación  Pública  de  Oaxaca  (IEEPO),  la  Reforma  Educativa  
y   la   evaluación   docente.   Integrantes   de   la   Sección   22   del   Sindicato   Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación   (SNTE),  
controlada  por   la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de   la  Educación  (CNTE),  bloquearon   los  accesos  de  siete  oficinas  
regionales   del   IEEPO   e   impidieron   el   ingreso   del   personal   de   confianza.   El   portavoz   de   la   Sección   22,   Mohamed   Otaqui  
Toledo,   dijo   que   presionarán   para   que   la   autoridad   educativa   dé  marcha   atrás   a   la   transformación   del   IEEPO.   Reiteró   la  
demanda  de  una  mesa  de  negociación  con  el  gobierno  estatal  para  resolver  el  pliego  petitorio  laboral,  entregado  el  primero  
de  mayo.  Explicó  que  se  dispuso  que  los  exdirectores  y  mandos  medios  relevados  a  partir  de  la  reestructuración  despachen  
en  el  edificio  de  la  Sección  22,  en  el  municipio  de  Santa  Lucía  del  Camino.  Desde  hace  cuatro  semanas,  cuando  se  anunció  la  
transformación  del  IEEPO,  habitantes  del  estado  han  recibido  llamadas  telefónicas  en  nombre  de  autoridades  educativas  en  
las  que  explican  beneficios  de  la  reforma.  Sitian  oficinas  del  IEEPO.  Integrantes  de  la  Sección  22  del  Sindicato  Nacional  de  
Trabajadores   de   la   Educación   (SNTE   o   de   la   CNTE)   bloquearon   ayer   los   accesos   de   siete   oficinas   regionales   del   Instituto  
Estatal  de  Educación  Pública  de  Oaxaca  (IEEPO)  para   impedir  el   ingreso  de  personal  de  confianza,  recién  nombrado  por   la  
dirección  de  la  dependencia.  En  Juchitán  de  Zaragoza  y  Matías  Romero,  en  el  Istmo  de  Tehuantepec,  la  membresía  sindical  se  
apostó  en  las  puertas  de  las  delegaciones  de  servicios  educativos  del  IEEPO  con  el  propósito  de  la  entrada  de  terceros,  en  la  
primera  municipalidad   se   retiraron   al   caer   la   tarde,   pero   en   la   segunda   determinaron   aguardar.   También   en   la   ciudad   de  
Tlaxiaco,  en  la  Mixteca,  unos  200  sindicalistas  impidieron  el  acceso  a  la  dependencia,  ubicada  en  la  carretera  federal  Alfonso  
Pérez  Gazga.  En  el  municipio  de  San  Juan  Bautista  Tuxtepec,  en   la  Cuenca,  unos  100  docentes  se  apostaron  afuera  de   la  
institución  e  impidieron  su  apertura.  Asimismo,  los  profesores  de  Pinotepa  Nacional  y  Puerto  Escondido,  en  la  Costa,  y  Putla  
de  Guerrero,  en  la  Mixteca,  se  manifestaron  afuera  de  las  instalaciones  y  se  retiraron  por  la  tarde.  La  Secretaría  de  Seguridad  
Pública  y  la  Coordinación  de  Protección  Civil  no  reportaron  incidentes,  ni  afectaciones  a  la  circulación.  La  asamblea  estatal  de  
la  gremial,  celebrada  el  miércoles  5  de  agosto,  acordó  el  bloqueo  de  las  delegaciones  de  los  Servicios  Educativos  del  IEEPO  
para   impedirle   el   acceso   a   personal   no   sindicalizado,   contratado   en   la   reestructuración   del   organigrama   administrativo.   El  

   respuestas   inmediatas  al  pliego  de  
demandas  del  magisterio  y  de  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (CNTE);;  en  rechazo  a  la  imposición  
del  decreto  de  la  desaparición  del  IEEPO  y  exigir  al  gobierno  el  respeto  a  los  derechos  de  los  trab   También  reiteró  
la  demanda  de  una  mesa  de  negociación  con  el  gobierno  estatal  para  resolver  el  pliego  petitorio  laboral,  entregado  el  primero  
de   mayo.   En   esa   misma   asamblea   se   dispuso   que   los   exdirectores   y   mandos   medios   relevados,   a   partir   de   la   nueva  
reestructuración  administrativa,  despachen  en  el  edificio  de  la  Sección  22,  ubicado  en  el  municipio  de  Santa  Lucía  del  Camino.  
Los  asambleístas  respaldaron  a  sus  compañeros,  que  en  su  momento  fungieron  como  directores  y  mandos  medios,  pero  que  
fueron  relevados  con  la  reestructuración  y  los  invitaron  a  despachar  en  el  edificio  de  la  Sección  22  de  Santa  Lucía  del  Camino.  
Gobierno   y   disidentes   se   enfrascan   en   propaganda.   Al   cumplirse   cuatro   semanas   del   anuncio   del   decreto   de   la  
reestructuración  administrativa  en  el   Instituto  Estatal  de  Educación  Pública  de  Oaxaca  (IEEPO),  el  gobierno  del  estado  y   la  
CNTE  se  enfrascaron  en  campañas  de  propaganda  en  favor  y  en  contra  de  la  medida.  La  difusión  masiva  de  algunos  de  los  
cambios   en   la   dependencia   y   el   papel   rector   de   la   administración   estatal,   llevó   al   gobierno   del   estado   a   emprender   una  
campaña   de   mensajes   a   teléfonos   móviles,   líneas   de   telefonía   fija,   impresión   de   ejemplares,   volantes   y   múltiples  
declaraciones,   previa   al   24   de   agosto,   fecha   de   inicio   del   ciclo   escolar   2015-2016.   Ciudadanos   y   ciudadanas   se   han   visto  
sorprendidos  por  mensajes  de  texto  (SMS)  a  sus   líneas  privadas  con  mensajes  relacionados  con  el  decreto  que  se  propone  

os  a   la  dirigencia  de   la  Sección  22  del  SNTE.   Los  
mensajes   de   texto   provienen   de   número   locales,   a   lo   largo   del   día,   un   teléfono  móvil   llega   a   recibir   tres.   Al   regresar   la  
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llamada,  son  números   telefónicos   inexistentes.  En   las   líneas   telefónicas  de  casa  habitación,  según  quejas  de  usuarios,  han  
entrado  llamadas  a  partir  de  las  05:00  horas;;  en  fin  de  semana,  los  mensajes  y  las  encuestas  arrancan  entre  07:00  y  09:00  
horas.   A   su   vez,   la   administración   estatal   imprimió   un   tiraje   especial   con   algunos   de   los   puntos   contenidos   en   el   decreto  
anunciado  por  el  gobernador  Gabino  Cué  que  por  las  mañanas  aparecen  tirados  en  las  casas  habitación.  De  su  lado,  a  través  
de  su  redes  sociales  o  en  el  chat  entre  sus  compañeros,  la  CNTE  emprendió  la  filtración  de  informaciones  como  por  ejemplo  
un  supuesto  tabulador  de  salarios,  que  deja  en  entredicho  la  austeridad  prevista  en  el  renovado  IEEPO,  además  de  ventilar  
los   nombre   de   servidores   públicos,   que   desde   tiempo   atrás   estaban   vinculados   con   la   dependencia,   además   de  mensajes  
contra  el  nuevo  instituto.  (Patricia  Briseño,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Duarte  no  es  indiciado  
  
El   gobernador   de   Veracruz,   Javier   Duarte,   ofreció   al   jefe   de   Gobierno   del   DF,   Miguel   Ángel   Mancera,   declarar   ante   el  
Ministerio  Público  dentro  de  la  averiguación  del  multihomicidio  de  la  Narvarte.  Por  muy  en  calidad  de  testigo  que  se  preste  a  
esa   diligencia,   el   mandatario   queda   expuesto   a   las   preguntas   que   le   formulen   el   subprocurador   Edmundo   Garrido   y   su  
coadyuvante  (representa  a  los  ofendidos)  Artículo  19,  organización  internacional  de  derechos  humanos  y  libertad  de  prensa.  
En  descargo  de  Duarte,  perversamente   imputado,   se   sabe  que  no  denunciaron  a  él  o  a  su  gobierno,  por   causa  alguna,   la  
activista  chiapaneca  Nadia  ni  el  fotógrafo  defeño  Rubén,  y  que  solamente  hay  en  la  PGR  un  acta,  levantada  por  el  segundo,  
contra   los  autores  encapuchados  que  agredieron  a  periodistas  en  una  marcha  callejera.  Para  decepción  de  quienes  necean  
con  ver  

  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-   
  
Crisis  largamente  anunciadas  
La  cola  también  es  perro.  Florestán  
  
En  las  democracias,  los  partidos  políticos  están  hechos  para  hacerse  del  poder  vía  electoral  pero,  también,  para  pasar,  y  en  su  
caso,  superar  crisis  cíclicas  derivadas  de  su  permanencia  o  paso  por  el  gobierno,  sus  diferencias  internas,  alejamiento  de  las  
bases,  el  control  de  una  minoría  que  se   impone  a   la  mayoría,  el  surgimiento  de   iluminados,   la  corrupción,  que   los   llevan  a  
reinventarse  o  morir.  El  PAN  ha  vivido  dos  crisis  en  los  tiempos  recientes:  la  de  inicios  de  los  90,  cuando  Pablo  Emilio  Madero,  
ex   candidato   presidencial   y   ex   presidente   del   partido,   en  medio   de   un   cisma,   lo   dejó   por   su   cercanía   y   acuerdos   con   el  
presidente  Carlos  Salinas,  fundando  el  Partido  Foro  Democrático,  de  cortísima  vida;;  y  la  otra  ahora,  tras  12  años  en  Los  Pinos,  
que  los  ha  llevado  a  un  enfrentamiento  público  en  el  que  la  constante  de  las  acusaciones  es  la  corrupción.  La  del  PRI  estalló  
tras  perder  la  Presidencia,  en  julio  de  2000,  dejándolo  al  garete,  huérfano,  sin  un  Presidente  que  los  guiara  y  uniera.  Fue  una  
larga   travesía   por   el   desierto   que   retrata   el   que   Roberto  Madrazo   se   hiciera   del   partido   y,   desde   ahí,   de   su   candidatura  
presidencial,  desde  la  que  fue  arrasado  él  y  su  partido  en  las  elecciones  de  2006,  cuando  lo  mandaron  a  la  tercera  fuerza,  por  
detrás  del  PAN  y  del  PRD.  A  partir  de  entonces  el  partido  se  reorganizó,  para  volver  a  Los  Pinos,  vía  Enrique  Peña  Nieto,  en  
2012.  La  crisis  del  PRD  se  venía  dando  desde  que  en  2006  se  entregó  a  un  candidato  mesiánico  que  operaba  por  encima  del  
partido.  El  partido  era  él.  Al  romper  y  formar  Morena  para  buscar  la  Presidencia  de  la  República  por  tercera  vez,  al  PRD  se  le  
suben  todas  las  pulgas  y  con  los  43  desaparecidos  en  Iguala,  la  división  de  las  tribus,  la  preeminencia  de  una  de  ellas  y  la  
salida   de   su   líder   histórico,   Cuauhtémoc   Cárdenas,   se   acaba   de   desfondar.   En   estas   condiciones   ha   tomado   una   decisión  
audaz  que   implica  el  cambio  adelantado  de  su  dirigencia  con  resultados  que  nadie  puede  garantizar.  Mientras  tanto,  el  PRI  
cambia  de  dirigente   tersamente  con   la  decisión  de   su   jefe,  el  Presidente  de   la  República,  que  sorprende  con  Manlio  Fabio  
Beltrones   y,   desde   ahora,   se   prepara   para   la   batalla   de   2018,   que   comenzó   hace   tiempo   sin   que   algunos   se   hayan  dado  
cuenta.  
Retales  
CAMPAÑA.  López  Obrador  había  centrado  su  ofensiva  electoral  contra  Miguel  Mancera,  que  aparece  como  el  único  candidato  
de  la  izquierda.  Ahora  va  contra  El  Bronco,  que  ha  descubierto  como  contendiente  presidencial  y  riesgo  para  su  proyecto;;  
SALUD.  Emilio  Chuayffet  cumple  una  semana  hospitalizado.  El  miércoles   fue   trasladado  del  ABC  al  Central  Militar,   sin  que  
haya  reporte  alguno  de  su  estado  de  salud;;    
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UNAM.  La  orden  del  presidente  Peña  Nieto  es  que  nadie  del  gobierno  meta  mano  en  el  proceso  de  sucesión  en  la  UNAM.  La  
rectoría  es  un  asunto  de  la  absoluta  autonomía  universitaria.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  el  presidente  del  Senado,  Miguel  Barbosa,  rendirá  la  próxima  semana  su  informe  de  labores  al  frente  de  esa  cámara,  que  
la   izquierda   preside   por   segunda   ocasión.   Además   de   hacerlo   en   el   renovado   recinto   de   Xicoténcatl,   que   lucirá   su   patio  
original,   han   confirmado   su   asistencia   personajes   de   los   diversos   partidos,   del   sector   judicial,   del   Ejecutivo,   académicos   e  
intelectuales.  Gran  convocatoria.  
  
Que   en   el   equipo   de   campaña   de   Ricardo   Anaya   existe   preocupación   por   el   exceso   de   confianza   de   algunos   de   sus  
operadores  electorales  a  escala  seccional,  quienes  no  solo  dan  por  hecho  una  victoria  holgada  sobre  Javier  Corral,  sino  que  
incluso  cruzan  apuestas  para  ver  quiénes  suman  más  casillas  zapato  en  las  zonas  a  su  cargo.  
  
Que   la  decisión  del  Consejo  Nacional  del  PRD  para  que  una  comisión  formada  por  Ifigenia  Martínez,  Pablo  Gómez,  Leonel  
Godoy,   Luis   Sánchez,   Ariadna   Montiel   y   Elpidio   Tovar   busque   alianzas   con   las   distintas   fuerzas   de   izquierda   (Morena   y  
Movimiento  Ciudadano,  principalmente)  provocó  un  gran  debate  entre  sus  militantes.  Sobre   todo  porque  ni  Martí  Batres  ni  
Andrés  Manuel  López  Obrador  ni  mucho  menos  Dante  Delgado  se  han  caracterizado  por  su  disposición  a  dialogar  con  el  PRD,  
y  más  bien  se  han  dedicado  a  criticar  a  su  dirigencia  en  los  últimos  meses.  Sin  embargo,  aseguran,  también  en  2012  había  
diferencias  y  lograron  unirse.  A  ver.  
  
Que  el  INE,  que  encabeza  Lorenzo  Córdova,  está  trabajando  contra  reloj  para  resolver  las  más  de  200  quejas  pendientes  del  
proceso  electoral   y  modificar   los  dictámenes  de  gastos  de   campañas   federales  que   les   revocó  el  Tribunal.   Para  atender   la  
demanda  de  pendientes,   la  Unidad  de  Fiscalización  tuvo  incluso  que  pedir  apoyo  a  otras  áreas  para  terminar;;  sin  embargo,  
todos  son  conscientes  de  que  las  investigaciones  no  serán  exhaustivas  ni  tan  sólidas.  
  
Que  a  pesar  del  apoyo  que  dijo  ofrecer  al  jefe  de  Gobierno,  Miguel  Ángel  Mancera,  para  su  candidatura  presidencial,  tras  los  
beneficios   laborales  anunciados  por  el  mandatario  capitalino,  el   líder  de   los  burócratas  del  GDF,  Juan  Ayala,   instruyó  a  sus  
dirigentes  seccionales  para  llevar  contingentes  hoy  a  una  marcha  que  saldrá  de  cuatro  puntos  para  protestar  contra  el  oficial  
ma   
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Ciudad  de  música  

  
Oscar  Hammerstein  II  
  
Algo   especial   debe   tener   una   ciudad   cuyo   aeropuerto   lleva   el   nombre   de   Mozart.   Pero   no   es   sólo   el   aeropuerto.   Cada  
recoveco  de  esta  pequeña  ciudad  austriaca  parece  tener  un  toque  musical.  Hay,  por  ejemplo,  una  plaza  llamada  Herbert  von  
Karajan,  en  honor  de  quien  fue  director  de  la  Filarmónica  de  Berlín.  Pero  el  nombre  de  Mozart,  el  más  famoso  de  los  hijos  de  
Salzburgo,   se   repite  por  doquier.  Salzburgo,   clasificada   como  patrimonio  de   la  humanidad  por   la  Unesco,   se  presenta  a   sí  

tival  de  Salzburgo.  Del  
18  de  julio  al  30  de  agosto  miles  de  músicos,  conductores  y  cantantes  convergen  para  ofrecer  cientos  de  conciertos  en  esta  
ciudad  de  apenas  145  mil  habitantes.  La   lista  de  presentaciones  es  alucinante  e   interminable.  En  unas  cuantas  semanas  el  
colombiano   Andrés   Orozco   Estrada   conduce   Mozart,   Cecilia   Bartoli   canta   Norma   de   Vincenzo   Bellini,   Ingo   Metzmacher  
conduce  a  la  Camerata  de  Salzburgo  en  el  Lázaro  y  la  Sinfonía  No.  8  de  Schubert,  el  Concentus  Music  de  Viena  interpreta  la  
Misa   solemne   de   Beethoven   con   el   coro   Arnold   Schönberg,   Plácido   Domingo   canta   en   una   gala   de   homenaje   al   40o.  
aniversario  de  su  primera  participación  en  el  festival,  el  violinista  Pinchas  Zukerman  toca  Mozart,  Chaikovsky  y  Stravinsky  con  
la   Camerata   de   Salzburgo,   el   peruano   Juan   Diego   Flórez   ofrece   un   recital,   Maurizio   Pollini   interpreta   a   Beethoven   y  
Schönberg,  Riccardo  Muti  conduce  a  la  Filarmónica  de  Viena  con  Anne-Sophie  Mutter  al  violín  en  el  concierto  de  Chaikovsky,  
Cecilia   Bartoli   alterna   con   el   mexicano   Rolando   Villazón   en   Ifigenia   en   Táuride   de   Gluck,   la   Orquesta   de   la   Radio   y   la  
Televisión  de  Austria  presenta  La  conquista  de  México  de  Wolfgang  Rihm  bajo  la  conducción  de  Ingo  Metzmacher.  Decenas  
de   figuras   de   relieve   se   me   escapan.   Invitado   por   Nestlé,   uno   de   los   patrocinadores,   me   toca   ver   los   conciertos   de   los  
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finalistas  del  Premio  a  los  Jóvenes  Conductores  con  la  Camerata  de  Salzburgo.  Los  tres  finalistas  ofrecen  un  concierto  cada  
uno,  el   cual  debe   incluir  una  obra  contemporánea,  un  aria  de  Mozart   (interpretada  por  miembros  del  Proyecto  de  Jóvenes  
Cantantes  del  Festival)  y  alguna  otra  pieza.  Los  finalistas  eligen  Schubert,  Beethoven  y  Smetana.  Lorenzo  Viotti,  un  suizo  de  
25  años,  gana  el  concurso  de  manera  brillante  ante  una  fuerte  competencia  de  una  lituana  y  un  checo.  Me  queda  la  sensación  
de  que  a  los  tres  los  veré  conducir  en  el  futuro.  Asisto  también  a  una  representación  de  Il  trovatore  de  Verdi,  en  una  extraña  
escenificación   que   empieza   en   un   museo,   con   obras   pictóricas   que   explican   en   parte   la   trama,   y   que   se   traslada  
posteriormente  a  su  escenario  natural  en  la  España  del  siglo  XV.  Entiendo  que  en  el  mundo  contemporáneo  las  ciudades  se  
especializan   y   encuentran   alguna  manera   de   destacar.   Para   Salzburgo   la  música   es   esa   distinción   especial.   No   es   sólo   el  
festival  veraniego  que  llena  los  hoteles  de  visitantes  que  llegan  a  escuchar  uno  o  varios  conciertos.  A  todo  lo  largo  del  año  la  
ciudad  ofrece  una  intensísima  agenda  musical.  Yo  tengo  una  probadita  en  un  fin  de  semana  largo  en  el  que  también  asisto  a  
una  discusión  sobre  los  actuales  desequilibrios  globales.  Una  vez  más  me  convenzo  de  que  la  música  es  una  inclinación  del  
ser   humano   que   quizá   no   podamos   explicar   en   términos   de   la   evolución   pero   que   nos   seduce   irremediablemente.   Y  me  
sorprende   darme   cuenta   de   cómo   una   pequeña   ciudad   austriaca   ha   podido   convertir   su   gusto   por   la   música   clásica   en  
obsesión  y  forma  de  vida.  Con  razón  Mozart  decidió  nacer  en  Salzburgo.  
AGUA  COMO  DERECHO  
Peter  Brabeck-Letmathe,  presidente  del  consejo  de  Nestlé,  un  hombre  que  empezó  su  carrera  profesional  vendiendo  helados,  

pregunta.  Los  cinco   litros  para  beber  y  25  para  higiene  personal  deben  ser  un  derecho  humano,  pero  no   todo  el   resto  del  
agua  que  usamos  o  desperdiciamos.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
El  largo  camino  de  Beltrones  
  
Por   fin   se   atrevió   el   presidente  Peña  a   abrir   el   ostión   mexiquense-hidalguense.   Ha   designado   a  Manlio   Fabio  
Beltrones  como  nuevo  dirigente  nacional  de  su  partido,  el  PRI.  Esta  decisión  al  parecer  ha  sido  bien  recibida  por  los  priistas  
y  una  buena  parte  de   los  comentaristas  políticos.  De  hecho,  muchos  ya  ponen  al  sonorense  como  el  que   lleva   la  delantera  
para   quedarse   con   la   candidatura   presidencial   del   PRI   en   2018.   Se   trata   de   una   apreciación   simplista   producto   de   la  
conmoción  de   la   noticia.   Si   bien  nadie   puede  negar  que  Beltrones  es   hoy  uno  de   los   posibles   precandidatos   con   los   que  
cuenta  su  partido,  la  realidad  es  que  está  muy  lejos  de  conseguirlo.  Manlio  es  uno  de  esos  nombres  que  conoce  toda  la  clase  
política   y   los   medios   de   comunicación.   Lleva   muchos   años   en   puestos   importantes.   No   obstante,   su   reconocimiento   de  
nombre  en   las  encuestas  es  bajo.   La  mayoría  de   los  electores   lo  desconoce.  En   la  última  encuesta  del  periódico  Reforma,  
levantada  en   julio,  se  preguntó  sobre  once  posibles  precandidatos  presidenciales  a  una  muestra   representativa  de  mil  200  
adultos.  Beltrones  apareció  en  el  lugar  número  nueve  de  los  once  en  reconocimiento  de  nombre.  53%  de  los  mexicanos  no  
saben   quién   es.   Naturalmente,   como   lleva   tantos   años   en   campaña,  López   Obrador  es   el   más   conocido   de   todos.   Le  
siguen  Miguel  Ángel  Mancera,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong  y  Margarita  Zavala,   en   ese   orden.   Llama   la   atención   el  
bajo  reconocimiento  de  nombre  de  Manlio  con  tantos  años  en  la  política  en  puestos  tan  altos.  Pero  su  estilo  siempre  ha  sido  
de  bajo  perfil.  Le  gusta  más   la  alta  política  de   los  pasillos  del  poder  que   la  actividad  electoral  o   la  presencia  mediática.  Si  
quiere  ser  candidato  presidencial,  Beltrones  tiene  que  cambiar  eso  comenzando  por  darse  a  conocer.  Su  designación  como  
líder   nacional   del   PRI   es   una   buena   plataforma   para   lograrlo.   Lo   siguiente   es   construir   una   imagen   con   opiniones   más  
positivas  que  negativas.  No  la  tiene  en  la  actualidad.  De  acuerdo  con  la  encuesta  de  Reforma,  de  47%  que  lo  conoce,  21%  
tiene  una  opinión   favorable  de  él,   47%  una  desfavorable   y  32%  se  muestra  neutral.  Quitando  a   los  neutrales,  Beltrones  
tiene   un   saldo   negativo   en   su   popularidad   (menos   26   puntos   porcentuales).López   Obrador  y  Margarita,   en   cambio,  
cuentan  con  saldos  positivos.  No  sorprende,  entonces,  que  Beltrones  salga  en  el  tercer  lugar  en  las  intenciones  de  voto  en  
una   hipotética   elección   el   día   de   hoy   en   la   que   participaría   como   candidato   del   PRI-Verde.   En   el   careo   presentado   por  
Reforma,  López   Obrador  ganaría   con   37%   de   las   preferencias   efectivas   (excluyendo   a   los   indecisos)   seguido  
por  Margarita  con   21%   y  Manlio  con   18%.Moreno   Valle  y  Mancera  tendrían   11%   cada   uno   y   otros   candidatos  
3%.Reforma  presenta   otros   careos   donde   aparecen  Osorio  y  Luis   Videgaray   como   posibles   candidatos   del   PRI-Verde.  
Obtendrían  un  porcentaje   similar   al   de  Beltrones.   Para  efectos  prácticos,  están   igual   los   tres  priistas.  Esto  es   importante  
porque  si  Peña  elige  al  candidato  presidencial  del  PRI  como  eligió  al  candidato  a  gobernador  del  Estado  de  México,  es  decir,  
al   aspirante   con   mejores   posibilidades   de   ganar   de   acuerdo   con   las   encuestas   (por   eso   escogió   a  Eruviel   Ávila  en   el  
Edomex),  entonces  Beltrones  necesitaría  utilizar  su  liderazgo  en  el  PRI  para  que  más  gente  lo  conozca,  tengan  una  buena  
opinión   de   él   y   estén   dispuestos   a   cruzar   su   nombre   en   la   boleta   de   la   elección   presidencial.   El   problema   es   que,   si   lo  
comienza  a  hacer  con  buenos  resultados,  entonces  sus  adversarios,  dentro  y  fuera  del  PRI,  van  a  atacarlo.  Sacarán  todos  sus  
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trapitos  al  sol  para  bajarlo  de  las  encuestas.  Así  es  en  todas  las  democracias.  De  hecho  creo  que  ocurrirá  más  temprano  que  
tarde  porque,  si  bien  Beltrones  tiene  muchos  amigos  en  la  clase  política  nacional,  también  están  los  que  no  lo  quieren.  Ahí  
están,   por   ejemplo,   algunos   zedillistas   que   en   su   momento   lo   enviaron   al   ostracismo   e   incluso   consideraron   procesarlo  
judicialmente  durante  ese   sexenio.  El  maratón   rumbo  al  2018  es  muy   largo  y  apenas  estamos  en   los  primeros  kilómetros.  
Esto  lo  sabe  bien  Beltrones  como  viejo  lobo  de  mar  que  es.  Pero,  por  lo  pronto,  Manlio  ha  dado  un  buen  paso  logrando  que  
el   presidente  Peña   abra   un   espacio   tan   importante   como   es   la   presidencia   del   PRI   a   alguien   que   no   es   del   ostión  
mexiquense-hidalguense.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)  
El  Universal-   
  
El  Chapo  está  mudo  
Desde  su  fuga  del  penal  de  máxima  seguridad  del  Altiplano,  hace  ya  un  mes,  Joaquín  Guzmán  Loera,  alias  El  Chapo,  no  ha  
cometido  el  mismo  error  que  provocó   su   captura  en  2014.  Fuentes  de   inteligencia  estadounidenses  nos  dicen  que  no  hay  
actividad  telefónica.  Nos  comentan  desde  Washington  que  sus  mujeres  no  usan  celulares  para  hablar  de  él  o  con  él,  tampoco  
los  utilizan  sus   cercanos  y  menos  sus  hijos,  por  ello,  a   la  vieja  escuela,  hay  personal  desplegado  en   campo  buscándolo,  y  
apuestan  a  que  cometa  un  error.  Dicen  que  tarde  o  temprano  se  tendrá  que  reunir  con  alguno  de  los  suyos,  o  la  medicina  se  
le  va  a  acabar.  Por  lo  pronto,  hoy  el  capo  estará  celebrando  su  primer  mes  en  la  calle.  
    
México  y  EU,  cada  quien  su  embajador  
Nos  dicen  que,  formalmente,  el  Departamento  de  Estado  entregó  desde  la  semana  pasada  el  beneplácito  para  que  Miguel  
Basáñez  sea   embajador   de   México   en   Estados   Unidos.   Sin   embargo,   nos   comentan   que   tanto   en   la   Cancillería  
estadounidense,  como  en  la  propia  Casa  Blanca  el  nombre  de  don  Miguel  fue  recibido  con  sorpresa.  El  comentario  que  desde  
Washington   emiten   con   mexicanos   de   confian

mandando  a  México  a  Roberta  Jacobson,  una  subsecretaria  de  Estado,  que  hoy  por  hoy  es  la  diplomática  que  mejor  conoce  
la  relación  bilateral,  así  como  la  política  de  su  país  hacía  América  Latina.  Además,  doña  Roberta  viene  precedida  por  su  labor  
al  frente  de  las  negociaciones  que  terminaron  con  la  era  de  la  guerra  fría  al  normalizar  las  relaciones  entre  Estados  Unidos  y  
Cuba.  
    
Una  misión  imposible  
Una  misión  imposible  le  encomendaron  al  perredista  Pablo  Gómez.  Nos  dicen  que  don  Pablo  tendrá  la  tarea,  nada  más,  de  
buscar  un  diálogo  entre  el  PRD  y  Andrés  Manuel  López  Obrador.  En  el  Consejo  Nacional  del  pasado  fin  de  semana,  se  
nombró  una  Comisión  de  Diálogo,  encabezada  por  Pablo  Gómez,  quien  ahora  tendrá  la  labor  de  buscar  el  acercamiento  con  
varios  personajes,  como  López  Obrador,  Cuauhtémoc  Cárdenas,  y  algunos  otros  que  han  renunciado  a  las  filas  perredistas,  
con  el  fin  de  tener  un  acuerdo  para  fortalecer  a  la  izquierda  rumbo  al  2018.  La  elección  de  Pablo  Gómez,  comentan,  se  debe  
a  que  él  es  uno  de  los  pocos  perredistas  que  no  ha  peleado  con  López  Obrador  y  podría  caber  la  esperanza  de  que  llegara  a  
sentarse  a  la  mesa  con  el  actual  líder  de  Morena.  
    
Una  larga  transmisión  en  el  INE  

Públicos  Locales,  que  fueron  descartados  como  semifinalistas  
en  el  proceso  de  selección  que  realiza  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  decidieron  pedir  una  revisión  de  sus  casos.  Aunque  
se  aseguró  que  el  proceso  fue  imparcial,  y  de  él  resultaron  333  candidatos  aptos,  otros  101  que  fueron  estimados  no  aptos  
emprendieron   la   defensa   de   sus   ensayos   y   exámenes   de   aptitudes.   El   alegato   es   relevante   porque   el   INE,   que  
preside  Lorenzo  Córdova,  prevé  iniciar  el   lunes  las  entrevistas  de  todos  y  cada  uno  de  los  hasta  ahora  333  semifinalistas,  
mismas  que  serán  transmitidas  en  vivo,  lo  que  a  un  ritmo más  de  100  horas  
de  transmisión.  ¿Habrá  espectador  que  aguante,  por  más  interesado  que  esté  en  verificar  la  imparcialidad  del  proceso?  
  
(Redacción,  página  02)  
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El  Universal-   
  
¿Quién  le  pone  el  cascabel  a  Duarte?  
  
Aquí  estamos  de  nuevo,  escuchando  al  malo  de  la  película.  Javier  Duarte,  gobernador  de  Veracruz,  ya  fue  hecho  pedazos  por  
una   parte   de   la   sociedad   civil   y   política   que,   sin   más,   determinó   que   tuvo   que   ver   en   la   ejecución   del   fotógrafo   Rubén  
Espinosa.   Cuélguesele   el   letrero   de   asesino   de   periodistas.   No   surge   todavía   un   dato   sólido   para   relacionarlo   con   el  
multihomicidio  de  la  Narvarte.  Pero,  por  ejemplo,  autoridades  de  la  Procuraduría  de  Justicia  del  DF  llegarán  hoy  a  Xalapa  para  
tomarle  declaración.  ¿Por  qué?  Por  las  versiones  de  que  habría  amenazado  a  Rubén  y  a  otra  víctima,  la  activista  chiapaneca  
Nadia  Vera.  Ayer  pude  hacerle   las  preguntas  que  quería   formularle.  Me   respondió  que  Rubén  no  estaba  en   la  nómina  del  
gobierno   de   Veracruz   ni   le   compraban   publicidad.   Detalló   que   675   veracruzanos   ligados   a   la   comunicación   han   recibido  
apoyos  de  una  Comisión  propuesta  por  él   y  aprobada  por  el  Congreso  y  que,   en  efecto,  en   varios   casos   se   les  han  dado  
recursos   para   irse   a   otro   estado.   Confirmó   que   Rubén   se   marchó   de   Xalapa   el   9   de   junio,   luego   de   ser   agredido   por  
encapuchados  en  una  marcha  en  esa  ciudad,  y  que  no  había  sido  el  único  periodista  agredido  esa  tarde.  Negó  haber  pedido  
auxilio  al  PRI  y  al  Partido  Verde  para  evitar  que  el  asunto  sea  atraído  por  la  PGR.  Y  reconoció  que  comunicó  mal  el  mensaje  

   ¿Por  qué  no  pones  sobre  
la  mesa  tu  licencia  para  dejar  el  cargo  y  reforzar  la  idea  de  que  se  investigará  con  independencia  el  asesinato  de  Rubén?   No  
lo  haré.  Tengo  un  mandato  muy  claro  de  los  veracruzanos  que  debo  cumplir  puntualmente  y  que  trato  de  honrar  día  con  día  
con   toda  mi   capacidad,   con   todo  mi   tiempo,   con   todo  mi  profesionalismo.  Este   caso   sucedió  en  el  Distrito  Federal,   no  en  
Veracruz.   Me  da  la  impresión  de  que  dices  que  ésta  te  tocó  sin  deberla  ni  temerla.   Es  un  asunto  muy  lamentable,  pero  
insisto  que  no   sucedió  en  Veracruz.  Quiero  puntualizarlo,  porque  pareciera  que  hubiera   sucedido  en  nuestro  estado  y  que  
resolverlo  es  responsabilidad  de  las  autoridades  de  nuestra  entidad,  cuando  lo  que  hemos  hecho  desde  el  primer  momento  
que  nos  enteramos  fue  ponernos  en  comunicación  con  las  autoridades  del  DF.  Yo  le  hablé  al  jefe  de  Gobierno,  Miguel  Ángel  
Mancera,  para  apoyarlo  en  lo  que  pudiera  para  esclarecer  el  caso.  Difícil  llevarle  la  contra.  Pero  más  difícil  es  sobrevivir  a  los  
juicios  sumarios  de  quienes  no  tienen  interés  ni  ganas  de  escuchar.  Sobrevivir  a  los  tribunales  exprés.  
MENOS  DE  140.    

  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
COMO  PARA  dejar  en  claro  que  entre  ellos  no  hay  suspicacias,  ayer  compartieron  el  bacalao  y  el  tinto  Manlio  Fabio  Beltrones  
y  Aurelio  Nuño.    
  
EL   ENCUENTRO   en   el   Guria   de   Polanco,   a   la   vista   de   todos,   estuvo   cargado   de   simbolismo   toda   vez   que   ambos,  
supuestamente,  competían  por  la  presidencia  nacional  del  PRI.    
  
YA  UNGIDO  

    
  
SÓLO   í  pasan  estas  cosas  cuando  de  libertad  de  expresión  se  trata.  
    
EN  MEDIO  de  la  nueva  crisis  que  enfrenta  su  gobierno  por  el  ambiente  de  hostigamiento  contra  la  prensa,  el  priista  Javier  
Duarte  se  decidió  por  fin  a  hablar  sobre  el  tema.  
    
PERO   una   cosa   es   el   discurso   y   otra,   muy   distinta,   la   realidad.   Alguien   en   el   equipo   del   gobernador   ordenó   que   a   la  

pasaron  todos.  
    
HUBO  una  revisión  exhaustiva  de  quienes   ingresaron,   tal  vez  para  evitar  que   le  sacaran  a  Duarte  el   retrato  del  asesinado  
fotógrafo  Rubén  Espinosa,  crimen  por  el  cual  rendirá  testimonio  ante  la  Procuraduría  del  DF.  
    
DONDE  ya  comenzaron  los  trabajos  para  la  transición  es  en  Querétaro.  
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Y  AUNQUE   la   gente   del   gobernador   José   Calzada   se   dice   con   la   conciencia   tranquila   y   las   cuentas   claras,   el   equipo   del  
mandatario  electo,  Francisco  Domínguez,  ya  soltó  a  sus  sabuesos.  
    
CUENTAN  que  el  panista  quiere  ponerle  una  lupa  muy,  pero  muy  grande  a  todos  los  detalles  relacionados  con  obra  pública.  
Y  no  es  por  mero  sospechosismo.  
    
SEGÚN  ESTO,   su   interés   obedece  a  que  algunas  obras  que  él  mismo  gestionó  desde  el  Senado   le  han  dicho  que   fueron  

llido.  Es  decir,  que  se  habrían  contratado  constructores  que  no  necesariamente  eran  los  
que  ofrecían  los  mejores  precios.  
    
O  AL  MENOS  eso  es  lo  que  se  comenta  en  el  cuartel  general  de  Pancho  Domínguez.  
    
DESATADA   la   lucha  por  ocupar   la  silla  de   la  que  se  cayó  Carlos  Navarrete,  en  el  PRD  unos  hacen  sus  apuestas,  otros  sus  
propuestas  y  otros  sus  piruetas.  
    
LA  TRIBU  
Mojica  Morga,  quien  perdió  la  gubernatura  de  Guerrero.  
    
HAY   QUIENES   creen   que   podría   haber   un   caballo   negro   en   la   contienda   y   ven   la   posibilidad   de   que   sea   Fernando  
Belaunzarán.  
    
LOS   QUE   de   plano   están   patinando   son   los   que   candidatean   a   José   Woldenberg   como   dirigente   perredista   pues,   para  
empezar,  ni  una  tarjeta  postal  ha  recibido  de  ellos.  
    
PERO,  más  allá  de  eso,  quienes  conocen  al  ex  presidente  del  IFE  advierten  que  si  el  perredismo  sabe  contar,  pues  mejor  que  
no  cuente  con  Woldenberg  porque  ni  interesado  está.  
  
(Redacción,  página  10)  
Crónica-   
  
Partidos  en  vilo  
  
Luego  de  unas  elecciones  que  no  dejaron  completamente  satisfecho  a  ninguno  de  los  actores  políticos,  los  principales  partidos  
del  país  entraron  en  un  proceso  de  cambio  de  dirigencias.  Lo  hacen  por  razones  distintas  y  cada  uno  con  su  estilo.  Pero  hay  
un  denominador  común:  todos  están  en  vilo,  en  proceso  de  cambio,  inquietos  y  sin  un  asidero  claro.  El  PRI  se  dirige  hacia  
una  transición  institucional,  que  de  tersa  sólo  tiene  la  apariencia.  Manejada  como  mandan  los  cánones  de  la  tradición  tricolor,  
aparece  una  planilla  de  unidad,  que  ganará  sin  rival  al  frente  y  por  aclamación.  Pero  detrás  de  esa  planilla  unitaria  hubo  una  
enorme  cantidad  de  golpes  debajo  de   la  mesa.  El   resultado  fue  el  mejor  para  el  partido  (o   como  dijera  Rafael  Cardona,  el  
único   posible).   Había   dos   posibilidades,   cada   una   derivada   de   una   lectura   distinta   de   los   resultados   electorales   (y,   por   lo  
tanto,  del  futuro  probable).  Una  partía  de  la  visión  errónea  de  que  en  junio  hubo  un  triunfo  claro  del  tricolor,  que  era  a  su  vez  
una  suerte  de  plebiscito  a   favor  del  gobierno  de  Enrique  Peña  Nieto.  En  esa   lógica  era  posible  pensar  que  el  grupo  de   los  
cercanísimos   al   Presidente   podría   quedarse   con   todo   el   pastel   político.   Pronto   se   vio   que   esa   posibilidad   no   era   tal.   Lo  
impedían,  por  un  lado,  el  evidente  deterioro  de  la  aprobación  presidencial  medida  en  las  encuestas  y,  por  el  otro,  la  dificultad  
para   controlar,   a   partir   de   exclusiones,   un   aparato  mastodóntico   y   con  muchos   intereses   cruzados.   Hubiera   sido   un   acto  
suicida   (o   una   farsa,   depende  del   ángulo).   La   lectura  más   sensata   de   los   comicios   de   junio   veía   para   el   PRI   una   victoria  
parcial,  aderezada  de  una  cantidad   importante  de  traspiés   locales.  Veía  un  partido  que,  más  que  ganar,  se  aprovechaba  
cuando  podía-de  pérdidas  ajenas.  Y  al  Presidente  habiendo  agotado  buena  parte  del  capital  político  que  tenía  al  inicio  de  su  
gobierno.  En  esas  condiciones,  jugar  a  más  de  lo  mismo  significaba  correr  el  riesgo  de  un  tropezón  severo  en  las  elecciones  
locales  del  2016  y  uno  todavía  peor  dos  años  más  tarde.  Se  requería  de  un  operador  político  institucional,  pero  con  gravedad  
propia,   capaz   de   aglutinar   lo   que   podía   deshacerse   si   se   intentaba   pegar   con   engrudo.   Esa   es   la   tarea   de   Manlio   Fabio  
Beltrones,  quien  será  acompañado  por  una  política  de  la  estirpe  mexiquense  (entre  otras  cosas,  para  que  se  vea  quién  sigue  
mandando).  Beltrones  ha  dado  fe,  a  lo  largo  de  estos  años,  de  lealtad  a  Peña  Nieto   a  pesar  de  las  diferencias  naturales-y,  en  
estos   días,   ha   sido   insistente   en   subrayar   que   el   partido   será  muy   cercano   al   Presidente.   La   pregunta   es   si   podrá   serlo  
demasiado.  La  respuesta  es  que  sí,  pero  quién  sabe  hasta  cuándo.  El  PAN,  por  su  parte,  va  hacia  una  elección  de  dirigencia  
que   parece   cantada.   Alberto   Anaya   tiene   consigo   a   distintas   facciones   históricas,   dispuestas   a   intentar   dilucidar   sus  
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diferencias   de   la  manera  pacífica   también   con  patadas  debajo  de   la  mesa-que  acostumbra  Acción  Nacional.   Javier  Corral  

difuso,  pero  que  con  dificultades  se  podrán  cohesionar  ante  un  candidato  con  el  que  sólo  tienen  en  común  ese  malestar.  El  
problema  de  Corral  es  que,  aunque  se  trata  de  un  panista  de  lejana  militancia,  es  en  realidad  un  llanero  solitario.  Sus  puntos  
de  vista  tal  vez  se  parezcan  a  los  de  muchos  ciudadanos  sin  partido,  pero  no  suelen  estar  cerca  del  ideario  blanquiazul.  En  
ese  sentido,  Anaya  está  mucho  más  cercano  a  la  doctrina  panista.  Y  el  problema  del  partido  es  saber  cómo  le  va  a  funcionar  
su   padrón,   que   ya   sufrió   los   problemas   de   una   inflación   artificial   y   de   una   deflación   de   resultados   inciertos   (salvo   la  
certidumbre  de  que  ambos,  la  inflación  y  la  deflación,  servirán  de  armas  para  que  Corral   impugne,  generando  ruido).  En  el  
PRD  la  dirigencia  cambiará  de  manera  anticipada,  en  octubre.  Carlos  Navarrete  llegó  con  mal  fario:  a  los  pocos  días  sucedió  la  
tragedia   de   Iguala,   que   no   supo   resolver   adecuadamente   y   que   resultó  muy   costosa   para   el   sol   azteca.   El   congreso   que  
decida  ese  cambio  será  crucial  en  la  vida  del  partido  y  de  la  izquierda  mexicana.  Hay  un  grupo  que  se  desgastó  en  el  poder,  
en  medio  de  las  luchas  intestinas,  tribales,  que  han  desordenado  por  lustros  la  vida  partidaria.  Ha  tenido  la  cordura  de  ya  no  
aferrarse.  Al  hacerlo,  se  abre  a  un   recambio  generacional  muy  necesario.  Pero   también  se  abre  a  una  posible  crisis,  en  el  
enfrentamiento  de  dos  visiones  distintas  del  partido.  En  ese  sentido,  el  PRD  deberá  definir  si,  de  una  vez  por  todas,  se  aleja  

renueva  con  pensamiento  del  siglo  XXI  (o  de  perdida,  de  fines  del  XX)  y  se  acerca  a  grupos  sociales  amplios  o,  si  en  pos  de  la  
mítica   sólo  que  haciéndose  el  remolón.  Si  sucede  lo  
primero,  podríamos  hablar  de  una  suerte  de  Congreso  Refundacional  del  PRD  y  de  la  izquierda  mexicana.  Si  hay  más  de  lo  
mismo,  podríamos  hablar  del  principio  de  la  absorción  del  PRD  de  parte  de  Morena.  Mientras  los  tres  grandes  partidos  están  
en  vilo,  los  dos  que  les  siguieron  en  tamaño  en  las  pasadas  elecciones,  el  PVEM  y  Morena,  están  de  lo  más  tranquilos.  Están  
creciendo  a  su  manera,  y  al  acecho.  Ventajas  del  verticalismo.  
  
(Francisco  Báez  Rodríguez)  
Crónica-   
  
Los  partidos  
  
Los   resultados   del   reciente   proceso   electoral   intermedio   dejaron   claro   el   hartazgo   y   la   decepción   ciudadana   con   la  

  recientes  hemos  visto  sacudidas,  tifones  y  hasta  suicidios  en  el  interior  de  los  tres  grandes,  
PAN,  PRI  y  PRD.  Acción  Nacional  trató  de  hacer  una  transición  ordenada  y  sin  sobresaltos  en  su  dirigencia  nacional,  pactando  
la  entrega  de  la  estafeta  de  Gustavo  Madero,  notoriamente  desafortunado  como  líder,  a  Ricardo  Anaya,  el  joven  queretano  
que   tendrá   la   responsabilidad   de   conducir   a   buen   puerto   al   partido   hasta   la   elección   de   2018,   por   lo   menos.   El   arreglo  
consistía   en   dejar   a   Madero   como   coordinador   de   los   diputados   panistas   en   San   Lázaro   hasta   lanzarlo   a   la   candidatura  

Corral,  y  que  si  bien  no  representa  una  amenaza  mayor  en  la  elección  interna  del  PAN,  sí  obliga,  junto  con  el  factor  Margarita  
Zavala,   a   alertar   al   joven   Anaya   de   que   el   tránsito   de   su   jefe  Madero   hacia   la   candidatura   no   será   tan   terso   como   se   lo  
pintaron.   Las   circunstancias   podrían   obligar   a   Anaya   a   romper   con  Madero,   asunto   no   necesariamente  malo   para   el   PAN.  

  en  las  
elecciones  que  condujo.El  PRI,  fiel  a  la  filosofía  peñista,  decidió  no  correr  riesgos,  y  anunció  a  Manlio  Fabio  Beltrones  como  su  
próximo   líder   nacional.   El   factor   de   unidad,   estabilidad   y   continuismo   que   representa   el   sonorense   parece   ser   la   única  
esperanza  para  un  partido  que  tendrá  que  cargar,  si  las  cosas  no  cambian  de  manera  radical  en  los  próximos  meses,  con  la  
pesada   imagen  de  un  gobierno   reactivo,  pasmado,  estático  e   incapaz  de   lidiar   con  eficiencia  a  situaciones  de  emergencia,  
hasta  el  punto  de  dejar  muy  abollada  la  imagen  de  México  a  nivel  internacional.  Mención  aparte  merece  la  titánica  labor  de  
encontrar   un   candidato   viable   para   2018,   sobre   todo   si,   como  dijo  Manlio,   él   no   juega.   Eso  puede   cambiar.   La  más   seria  
sacudida  ocurre  en  el  PRD.  Ante  el  desastre  electoral  del  7  de  junio,  Carlos  Navarrete,  en  un  acto  de  congruencia  que  bien  
puede  salv
completa   refundación   del   partido.   Dejó   pasmadas   a   las   tribus.   Nadie   puede   oponerse   a   la   idea   de   Navarrete   sin   ser  
catalogado  como  dinosaurio   retrógrada,   lo  que  de  un  plumazo  obliga  a   las   tribus  a   reposicionarse  ante   la   incógnita  de   los  
nuevos  actores.  Suenan  para  el  relevo  Fernando  Belaunzarán,  el  diputado  mejor  evaluado  de  la  62  Legislatura,  Beatriz  Mojica,  
ex  candidata  a   la  gubernatura  de  Guerrero,  y  Zoe  Robledo.  Ninguno  de  los  tres  tiene  ataduras  con  los  tradicionales  grupos  
clientelares   perredistas,   y   esto   alienta   a   los   teóricos   y   preocupa   a   los   prácticos.   En   cualquier   caso,   y   en   lo   particular,  me  
inclino  por  Belaunzarán.  Quien  emerja  en  septiembre  como  nuevo  presidente  perredista  tendrá  a  su  cargo  el  renacimiento  o  
la   muerte   de   una   organización   que   el   país   necesita   como   oposición   responsable.   Un   partido   con   dueño,   monolítico,  
doctrinario,  intolerante  y  hasta  teocrático  no  tiene  problemas  de  disciplina  interna.  Preguntar  a  Jesús  González  Schmall.  Sólo  
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tumbar  al  Piojo.  Sólo  el  Peje.  Morena  navega  tranquilo.  
  
(José  Contreras,  página  07)  
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